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98 AÑOS

Diputados confirmó a Menem 
en la Presidencia  Nacional 11

Falleció Guillermo Ferraro, 
exministro de Milei  Nacional 13

Detuvieron al senador Kueider  
en Paraguay  Nacional 12

La UOM retoma 
su negociación 
salarial con los 
siderúrgicos 

LOS CITÓ PARA DAR TRATAMIENTO A LA FISCAL Y TARIFARIA EL PRÓXIMO 19 DE DICIEMBRE

Con una convocatoria a mayores  
contribuyentes, Luchelli define la 
agenda de fin de año en el Concejo 

PARITARIA

Daniel Luchelli, presidente del Concejo Deliberante de San Nicolás le puso fecha al tratamiento en el recinto del proyecto de 
Ordenanza Fiscal y Tarifaria diseñado por el Ejecutivo municipal. Fue a través del decreto por el cual convocó a los mayores 
contribuyentes. Será dentro de dos semanas: el jueves 19 de diciembre. Ahora se espera que también convoque a una sesión 
extraordinaria para ese mismo día, para sancionar el Presupuesto Municipal 2025. Local 4  

Desde las 14:30 de hoy, la cúpula di-

rectiva de la UOM y los empresarios 

del acero reanudarán las negocia-

ciones por una actualización salarial 

para los trabajadores de la Rama 21. 

 El contexto no es el mejor tras anun-

ciarse un fuerte ajuste en la planta 

de Ternium, y luego de los datos que 

dan cuenta de una estrepitosa caída 

en la producción del sector. Local 5

Murió un 
motociclista 
de 42 años  
en la Ruta 9

ACCIDENTE FATAL

Policiales 7

River Plate  
solo pudo  
empatar frente  
a San Lorenzo

LIGA PROFESIONAL

Deportes 15

“Violaría un principio constitucional”, evaluó Haroldo Avetta, 
vicerrector de la UTN y decano de la Facultad Regional San 
Nicolás. La referencia tuvo que ver con el anuncio del Gobierno 
nacional en torno a la posibilidad de arancelar las carreras uni-
versitarias para los estudiantes extranjeros. Local 3

MONITOREO IA. La Municipalidad de San Nicolás incorporó la inteligencia artificial para optimizar tiempos y resultados de análisis 
en el Centro de Monitoreo. El software permite seleccionar una franja horaria de las cámaras para luego analizarla, incorporar 
distintos filtros y hacer una búsqueda específica. Se trata de un programa que trabaja con IA para agilizar y facilitar la búsqueda 
de personas, teniendo en cuenta su sexo, vestimenta y el tipo de vehículo en que se trasladan. En foco 2

MÁS INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN EL MUNICIPIO, AHORA APLICADA A LA SEGURIDAD 

Rechazan desde la UTN 
el cobro de aranceles a 
estudiantes extranjeros 
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La Municipalidad de San Nicolás 

de los Arroyos informó que continúa 

avanzando con procesos tecnológicos 

que potencian cada área de la gestión. 

Ahora, incorporó la inteligencia ar-

tificial para optimizar los tiempos y 

resultados de análisis en el Centro 

de Monitoreo. El software permite 

seleccionar una franja horaria de las 

cámaras para luego analizarla, in-

corporar distintos filtros y hacer una 

búsqueda específica. 

En concreto, la herramienta facilita 

resumir horas de video registradas 

en el sistema del Centro de Monitoreo 

en pocos minutos con el objetivo de 

visualizar, analizar y obtener infor-

mación rápidamente. Además, cruza 

datos específicos y devuelve resul-

tados que agilizan los tiempos de 

investigación. Se trata de un progra-

ma que trabaja con IA para buscar 

personas, teniendo en cuenta el sexo, 

tipos de vehículos en el que circulan 

(autos, camionetas, motos, colectivos, 

etcétera), animales y objetos. A su 

vez permite incorporar filtros para 

hacer más específico el análisis, con-

siderando los tipos y colores de las 

prendas de vestir, la velocidad a la 

que circulan y dirección en la que 

se mueven. �Las principales ventajas 

del programa son la reducción del 

tiempo de trabajo de investigación, 

la posibilidad de hacer análisis si-

multáneos con más de una cámara 

y la eliminación de las fallas prove-

nientes de la revisión de imágenes 

realizada en forma manual por un 

operador�, informaron desde el mu-

nicipio local. El software ya se en-

cuentra instalado en cámaras que 

fueron seleccionadas estratégica-

mente para ser complementadas con 

el resto de los sistemas tecnológicos 

con los cuales la Municipalidad ya 

viene trabajando.  

 

Inversión en seguridad 
Días atrás, el intendente Santiago 

Passaglia destacaba a este medio el 

trabajo realizado en materia de se-

guridad: �Venimos haciendo inver-

siones históricas en la ciudad en lo 

que respecta a cada aspecto de se-

guridad. Esto es, por ejemplo, invir-

tiendo en cámaras, somos el muni-

cipio con mayor cantidad de cámaras 

por habitante en la provincia de Bue-

nos Aires. También colocamos lec-

tores LPR (esto son los lectores de 

matrículas), sumamos software que 

detectan lo que uno quiere buscar, 

sumando patrulleros, combustible, 

etc.�.  

Y agregaba: �Este avance no es el 

único que posiciona a San Nicolás 

como un referente en innovación 

dentro del país�, detallando otros lo-

gros recientes, como la digitalización 

del sistema de licencias de conducir, 

que permite la renovación a través 

de WhatsApp, sin necesidad de acer-

carse a la sede municipal; y el sistema 

de vouchers en salud, otra innovación 

que ha revolucionado el acceso a 

servicios en la ciudad, entre otros. 

La Municipalidad de San Nicolás sumó la IA para optimizar tiempos y resultados de análisis en el Centro de Monitoreo. El software permite seleccionar una 

franja horaria de las cámaras para luego analizarla, incorporar distintos filtros y hacer una búsqueda específica. Se trata de un programa que trabaja con 

inteligencia artificial para agilizar y facilitar la búsqueda de personas, teniendo en cuenta su sexo, vestimenta y el tipo de vehículo en que se trasladan. 

AVANCES TECNOLÓGICOS 

El Municipio incorporó la 
inteligencia artificial a las 
cámaras de seguridad

El software ya se encuentra instalado en cámaras que fueron seleccionadas estratégicamente para complementar el sistema tecnológico existente.
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El vicerrector de la Universidad 

Tecnológica Nacional (UTN) y decano 

de la Facultad Regional San Nicolás, 

Haroldo Avetta, expresó a través de 

Radio U su firme oposición a la 

medida del Gobierno nacional que 

busca habilitar a las universidades 

a cobrar aranceles a los estudiantes 

extranjeros. Según expuso, la pro-

puesta no solo carece de funda-

mento práctico, sino que podría 

generar un conflicto con principios 

constitucionales básicos. 

�No creo que tenga sentido y vio-

laría un principio constitucional. Es 

un tema que depende de la legisla-

ción, y si se quiere modificar, deberá 

pasar por el Congreso�, afirmó el de-

cano, al referirse a la medida que 

permitiría a las universidades pú-

blicas fijar aranceles para los estu-

diantes internacionales. Para Avetta, 

la medida no resolvería los problemas 

de financiamiento que enfrenta la 

institución y podría tener poco im-

pacto en universidades como la UTN 

San Nicolás, donde el número de es-

tudiantes extranjeros es notable-

mente bajo. 

Actualmente, la Facultad Regional 

San Nicolás cuenta con apenas 12 

estudiantes extranjeros, sobre un 

total de 3000 estudiantes. La mayoría 

de estos estudiantes llegan atraídos 

por la proximidad a empresas mul-

tinacionales y la oferta educativa, 

más que por cuestiones relacionadas 

con políticas migratorias o educativas. 

�La relación de estudiantes extran-

jeros es muy baja. Si llegamos a tener 

12 estudiantes extranjeros, es porque 

han venido por otros motivos, como 

laborales�, explicó Avetta. 

 

Dificultades financieras 

La universidad atraviesa serias 

dificultades financieras, exacerbadas 

por el aumento de los costos ope-

rativos. Avetta destacó la situación 

delicada del financiamiento de las 

carreras tecnológicas, particular-

mente aquellas que requieren una 

inversión considerable en equipos 

y laboratorios. �Nos afecta muchísimo 

el consumo de energía, tanto eléctrico 

como gas, que no está cubierto por 

el presupuesto actual. El aumento 

de un 270% (del presupuesto) para 

costos de mantenimiento nos vino 

bien, pero no alcanza a cubrir ese 

consumo de energía�, señaló. 

A pesar de la difícil situación eco-

nómica, la UTN San Nicolás ha lo-

grado mantenerse gracias a una ges-

tión y administración eficaz y el apo-

yo de diversos actores externos. 

�Nosotros trabajamos mucho con los 

gobiernos municipales y el sector 

productivo. Es un trabajo conjunto 

que nos permite seguir adelante, aun 

en tiempos de crisis�, comentó Avetta. 

Este apoyo ha sido clave para man-

tener la calidad de los servicios edu-

cativos, aunque, como admitió, los 

recortes en otros aspectos, como la 

renovación de equipos de laboratorio, 

son inevitables. 

En cuanto al panorama a nivel 

nacional, Avetta expresó su preocu-

pación por la falta de políticas pú-

blicas coherentes y sostenibles para 

las universidades. Según planteó, 

las decisiones se toman �más en fun-

ción de intereses políticos� que de 

una planificación a largo plazo. 

Sin embargo, también hizo hinca-

pié en el esfuerzo constante que 

realizan por garantizar la conti-

nuidad de las carreras y el bien-

estar de los estudiantes. 

En este sentido, Avetta destacó 

el esfuerzo de la universidad para 

ofrecer becas y facilidades a los es-

tudiantes que más lo necesitan. Ade-

más, resaltó el trabajo conjunto que 

llevan adelante con los gobiernos 

locales y las empresas tecnológicas. 

Al respecto detalló que esas tareas 

han permitido la expansión de ca-

rreras y la inclusión reciente de In-

geniería en Sistemas. 

 

El anuncio 

Tal como consignó oportunamente 

EL NORTE, este martes el Gobierno 

nacional anunció cambios en el ré-

gimen migratorio que suponen el 

cobro de aranceles a extranjeros para 

el acceso a universidades nacionales 

y a los hospitales públicos, como así 

también el endurecimiento de las 

condiciones para el ingreso y nuevas 

coordenadas en los motivos de ex-

pulsión de los inmigrantes.  

En la habitual conferencia de 

prensa, el vocero presidencial, Ma-

nuel Adorni, informó: �El objetivo 

de las medidas es avanzar hacia un 

país ordenado, y en este caso que 

cuide sus fronteras y proteja a los 

ciudadanos argentinos. Este es el 

objetivo de esta reforma que vamos 

a impulsar�.  

�En primer lugar, se va a disponer 

que las universidades nacionales 

puedan cobrar aranceles a los estu-

diantes extranjeros no residentes�, 

afirmó al tiempo que aseguró que 

representará una fuente de finan-

ciamiento para las casas de estudio. 

En la misma línea, señaló que dis-

pondrán del fin de la gratuidad de 

la atención médica para extranjeros 

e indicó que los organismos nacio-

nales, provinciales o municipales 

competentes van a determinar las 

condiciones de acceso, como mejor 

lo consideren.

POLÉMICA EN TORNO AL ANUNCIO DEL GOBIERNO NACIONAL 

Desde la UTN, Avetta rechazó el 
cobro de aranceles a extranjeros: 
�Violaría un principio constitucional� 
“No creo que tenga sentido”, evaluó Haroldo Avetta, vicerrector de la Universidad Tecnológica Nacional y decano de la 
Facultad Regional San Nicolás. La referencia tuvo que ver con el anuncio del Gobierno nacional en torno a la posibilidad de 
arancelar las carreras universitarias para los estudiantes extranjeros.

Haroldo Avetta, vicerrector de la Universidad Tecnológica Nacional y decano de la Facultad Regional San Nicolás. 
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EL MISMO DÍA SE TRATARÍA EL PRESUPUESTO, EN SESIÓN EXTRAORDINARIA 

Honorable Concejo Deliberante: el 
jueves 19 se votará el proyecto  de  
Ordenanza Fiscal y Tarifaria 2025
El presidente del Concejo Deliberante firmó la convocatoria para la asamblea que reunirá a concejales y mayores 

contribuyentes, en la que se votará la ordenanza que establece el régimen de actualización de las tasas retributivas 

de servicios para el próximo año. El oficialismo planea aprobar el Presupuesto el mismo día.  

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
El jueves último, en el Concejo 

Deliberante de San Nicolás se apro-
baba la ordenanza preparatoria para 
el posterior tratamiento de la Orde-

nanza Fiscal y Tarifaria. Y se daba 
el visto bueno al ingreso del expe-
diente de Presupuesto Municipal 
2025.  Este miércoles, el presidente 
del cuerpo legislativo, Daniel Luchelli, 
firmó el decreto de convocatoria a 
concejales y mayores contribuyentes 

para someter a votación, el jueves 
19 de diciembre a las 7:30, el proyecto 
de Ordenanza Fiscal y Tarifaria 2025: 
la normativa que establecerá los tri-
butos municipales y sus valores en 
2025 (entre ellos, las tasas de Des-
arrollo Urbano y las de Agua, Cloacas 
y Tratamiento de Efluentes).  

Como es habitual, el mismo día 
se trataría el Presupuesto 2025, en 
el marco de una sesión extraordi-
naria. Ese segundo encuentro en el 
recinto Soberanía Nacional todavía 
no fue convocado por la Presidencia 
del Cuerpo. 

 
Números 2025 
El Departamento Ejecutivo Mu-

nicipal envió el miércoles de la se-
mana pasada al deliberativo un pro-
yecto de «Presupuesto de Gastos y 
Recursos para el Ejercicio 2025», 
con un total de recursos por casi 
$98.000 millones (más precisa-
mente $97.985.960.000), lo que re-
presenta una variación ascendente 
del 81% respecto del monto global 
contemplado en el presupuesto del 
corriente Ejercicio 2024, que es de 

$54.000 millones. 
En cuanto al destino de los re-

cursos previstos en el proyecto de 
Presupuesto, tal como viene suce-
diendo en los últimos años, el 53% 
del total se destinará al desarrollo 
de obras públicas, el 23% a salarios 
y el 24% restante al ítem manteni-
miento. 

 
Rechazo adelantado 
En cuanto al proyecto de Orde-

nanza Fiscal y Tarifaria, desde el es-
pacio opositor de Unión por la Patria 
(UP) ya plantearon cuestionamientos 
a la propuesta del Gobierno municipal 
que comanda el intendente Santiago 
Passaglia. 

�El aumento es confiscatorio�, 
dijo Belén Mozzicafredo, concejala 
de UP en Radio U. Además, anticipó 
que su bloque presentará un des-
pacho de minoría por la �no apro-
bación� del proyecto, calificando de 
�injusta� la inclusión de medidas 
que, según afirmó, profundizan las 
dificultades económicas de los sec-
tores más vulnerables. 

Entre los puntos más cuestiona-

dos, Mozzicafredo destacó el incre-
mento en la Tasa de Desarrollo Ur-
bano (DU). �Se modifica el coeficiente 
con el cual se calcula, que venía en 
168 por 1000; este año pasa al 378,7 
por 1000�, mencionó. Y aclaró: �Para 
que el ciudadano comprenda, el 
37,90 por ciento de la valuación fiscal 
del inmueble va a ser lo que va a 
pagar en el año 2025 por la tasa de 
DU�. �Un poquito confiscatorio�, sen-
tenció. 

Además, sostuvo que lo que más 
preocupa es lo que se cobrará con 
la boleta de energía eléctrica. En este 
sentido detalló que �si un contribu-
yente pagó $10.000 de alumbrado 
público en diciembre, en enero esa 
cifra será de $24.000�. 

Al mismo tiempo, la concejala ce-
lebró la eliminación del aumento 
automático mensual del 20% en las 
tasas, reemplazado ahora por una 
actualización según el Índice de Pre-
cios al Consumidor (IPC). �Es una 
ganancia para los vecinos, porque 
si la inflación no aumenta, las tasas 
no subirán más allá del inicio del 
año�, sostuvo.

Daniel Luchelli citó a concejales y mayores contribuyentes para reunirse en asamblea el jueves 19 de diciembre desde las 7:30. ARCHIVO / EL NORTE
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En el marco de un fuerte plan 

de ajuste anunciado en Ternium 

Argentina, la Unión Obrera Meta-

lúrgica (UOM) y las empresas re-

presentadas por la Cámara Argen-

tina del Acero (CAA) fueron convo-

cadas por la Secretaría de Trabajo 

de Nación para intentar avanzar 

en la negociación salarial para tra-

bajadores de la rama 21 (siderúr-

gicos). Se trata de una audiencia 

oficial convocada para las 14:30, 

precedida por encuentros de ca-

rácter privado que no arrojaron 

sensaciones positivas para la diri-

gencia gremial.  

El 22 de noviembre pasado, en 

la planta que Ternium opera en Ra-

mallo se reunieron los dirigentes 

metalúrgicos Naldo Brunelli y Abel 

Furlán con Paolo Rocca, CEO de 

Techint. �La negociación está es-

tancada�, advirtió Brunelli ante la 

consulta de EL NORTE. En aquella 

oportunidad, el máximo dirigente 

local de la UOM se manifestaba 

�muy preocupado� por el futuro de 

la industria siderúrgica nacional. 

�Cuál es el futuro de la siderurgia, 

es algo que a mí me tiene muy pre-

ocupado�, se preguntaba Brunelli, 

de manera retórica, en relación con 

la posibilidad de que China invada 

el mercado local con productos a 

un costo muy bajo, que haría im-

posible que las compañías como 

Ternium y Acindar puedan com-

petir. �En los últimos 40 años, Chi-

na pasó de fabricar el 10% a casi 

el 60% de todo el acero del mundo. 

Con el tipo de mano de obra que 

tiene, con costo prácticamente nu-

lo, nos puede originar problemas 

muy graves�, advertía el dirigente 

nicoleño. 

En ese contexto, la paritaria será 

reanudada este jueves. Así lo de-

terminó la Secretaría de Trabajo 

dependiente del Ministerio de Ca-

pital Humano de la Nación, que 

luego de que la anterior audiencia 

no condujese a un acuerdo exhortó 

a las partes a �continuar con el diá-

logo privado extremando los es-

fuerzos para acercar las posiciones�. 

Pero, desde entonces, esas posi-

ciones casi no se movieron. 

Desde el inicio de la actual ne-

gociación paritaria en los primeros 

días de septiembre, la UOM viene 

exigiendo una recomposiciones 

(ahora todas ellas retroactivas) de 

4% para los meses de julio y agosto 

y de 3% para septiembre y octubre. 

Pero la Cámara Argentina del Acero, 

entidad que integran Ternium, 

Acindar, Tenaris y otras siderúrgi-

cas, viene ofreciendo subas del 2% 

para cada uno de esos meses, pro-

puesta que el gremio ha venido re-

chazando. 

 

Menos producción 
La producción de acero crudo 

cayó 3% en octubre y 21,6% com-

parado con el año anterior. En tanto, 

la producción de laminado en ca-

liente tuvo una suba del 5,6% in-

termensual y una caída del 17,1% 

interanual. Los datos fueron infor-

mados por la CAA y reflejan las di-

ficultades que tiene el sector fabril 

para dejar atrás la recesión. 

La baja en la producción de acero 

crudo en el mes se debe a la parada 

por mantenimiento programada en 

el Alto Horno de una de las com-

pañías del sector. 

En cuanto a la actividad de los 

sectores demandantes del acero, 

la construcción, luego de la suba 

del mes anterior, mostró una baja 

del 1 por ciento en los despachos 

de cemento. Además, marcó una 

caída del 20% respecto del mismo 

mes del año anterior. En el acu-

mulado del año, la caída es del 26% 

respecto del mismo período del 

año anterior. 

LA UOM Y EMPRESARIOS DEL ACERO VUELVEN A ENCONTRARSE EN LA SECRETARÍA DE TRABAJO 

Se reanudará hoy la negociación  
salarial de trabajadores siderúrgicos
La cúpula directiva de la UOM y los empresarios del acero retomarán las negociaciones por actualización salarial para 

trabajadores de la rama 21. En palabras del propio Naldo Brunelli, la discusión está “en punto muerto”. Así se había expresado el 

máximo dirigente metalúrgico de la ciudad tras el encuentro cara a cara con el CEO del Grupo Techint.
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EDUCACIÓN 

Hay fecha: Escuelas Abiertas  
de Verano 2025 se extenderá  
desde el 2 al 31 de enero

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
Del 2 al 31 de enero de 2025 se 

llevará a cabo una nueva edición del 
programa Escuelas Abiertas de Ve-
rano, una iniciativa de la Dirección 
General de Cultura y Educación de 
la provincia de Buenos Aires de la 
que en 2024 participaron más de 
1700 estudiantes de los niveles pri-
mario y secundario de San Nicolás, 
quienes compartieron junto a sus 
docentes los proyectos que se fueron 
gestando durante todo el mes a partir 
de las necesidades de los diversos 
grupos. Cada grupo eligió una temá-
tica para presentar, sobre la que fue-
ron trabajando en equipo. 

Si bien aún no hay definición ofi-
cial, fuentes de Educación consul-
tadas por EL NORTE adelantaron que 
la idea es utilizar en 2025 los mismos 
establecimientos que albergaron a 
los estudiantes en 2024. Cabe recor-
dar que en San Nicolás se dispusieron 
este año 15 sedes escolares y 6 pre-
dios con espejos de agua, a saber: 
Belgrano, ASIMRA, Cooperativa Eléc-
trica de General Rojo, Luz y Fuerza, 
Cedyc y Club de La Emilia. 

El programa se desarrolla de 8:00 
a 12:00, donde docentes de educación 
física, artística y demás especiali-
dades ofrecen variedad de activida-
des a los chicos en un espacio de re-
creación y aprendizaje. Pueden par-
ticipar estudiantes desde los 3 años 

hasta la edad que tengan quienes 

cursan el último año de educación 

secundaria de gestión pública. 

La iniciativa se desarrolla en 1700 

predios de los 135 distritos del te-

rritorio bonaerense, donde 185.000 

chicas y chicos en edad escolar com-

parten las prácticas. Se viene im-

plementado desde el año 2000, a 

partir de la articulación entre el Mi-

nisterio de Salud, el Ministerio de 

Desarrollo de la Comunidad y esta 

Dirección General de Cultura y Edu-

cación. Además, la propuesta garan-

tiza la continuidad del Servicio Ali-

mentario Escolar (SAE) en el período 

de receso escolar y el desarrollo de 

actividades, con el objeto de pro-

mocionar y promover acciones in-

herentes al cuidado de la salud, la 

concientización sobre la problemática 

ambiental y brindar contenidos ten-

dientes al desarrollo de una educa-

ción integral. 

Tres modalidades 
Escuelas Abiertas de Verano se 

desarrolla con tres modalidades 

distintas: el Servicio Alimentario 

Escolar (SAE), destinado a cubrir 

en una hora diaria las necesidades 

nutricionales de la población in-

fantil y adolescente; el SAE y Pro-

puesta Recreativa; es decir, ade-

más del servicio de comedor, se 

implementan proyectos recreati-

vos que responden a propuestas 

propias del período vacacional. 

Otra modalidad es solo la propues-

ta recreativa, que tiene como pro-

pósito brindar oportunidades de 

participación y organización de 

distintas actividades que promue-

van la socialización de los niños 

y adolescentes. 

Según la modalidad, los chicos 

podrán practicar deportes tales 

como vóley, fútbol, handball, bás-

quetbol e incluso natación, cuando 

las instalaciones lo permitan; ac-

tividades culturales de plástica, 

música, teatro, y otras al aire libre 

o de contacto con la naturaleza. 

Los proyectos promueven apren-

dizajes para el uso del tiempo libre 

y la promoción de hábitos de vida 

saludable, resguardando el carác-

ter recreativo de modo de valorizar 

el sentido vacacional.

Así quedó establecido en la Resolución Nº 4498, emitida por la Dirección General de Escuelas de la provincia de Buenos Aires. Si 
bien aún no hay confirmación oficial, en San Nicolás se utilizarían las mismas sedes que se dispusieron este año. En los próximos 
días se anunciará la fecha de inscripción.
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CASO SIPPER 

A un año del crimen del abuelo  
de Ulises Ortegoza, la instrucción  
se encuentra en su fase final 

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Eduardo Joaquín Sipper tenía 67 

años cuando fue hallado muerto �

el año pasado� en su casa ubicada 

en la zona norte de la ciudad. Había 

nacido en Entre Ríos, en el pueblo 

de Hasenkamp, trabajó como em-

pleado de la industria y estaba ju-

bilado. Durante mucho tiempo vivió 

en barrio Las Mellizas. Hacía apro-

ximadamente dos años que se había 

ido a vivir a ese departamento de 

barrio San Martín en busca de un lu-

gar más pacífico. Se supo entonces 

que alquilaba esa propiedad situada 

en calle Otero al 1200, que vivía solo 

y era padre de cuatro hijos, tres mu-

jeres y un varón. Tenía 16 nietos y 

una bisnieta, y entre sus nietos se 

encuentra el mediocampista de Ta-

lleres de Córdoba Ulises Ortegoza.  

Sipper había sido encontrado en 

las primeras horas de la tarde del 3 

de diciembre de 2023 en medio de 

un charco de sangre. Conforme al 

resultado de la operación de autopsia, 

el desenlace fatal se había producido 

por una herida a la altura del tórax 

efectuada con un arma blanca. Ape-

nas se descubrió el cuerpo sin vida 

los investigadores apuntaron hacia 

la última persona que habría estado 

con él y con quien se cree habría 

El pasado martes se cumplió un año desde que Eduardo Sipper fuera hallado muerto en medio de un charco de sangre en la casa 
que alquilaba en barrio San Martín. La víctima era el abuelo del futbolista de Talleres de Córdoba, Ulises Ortegoza. Por el crimen 
se encuentra preso Emanuel Rodríguez, único acusado. La causa está próxima a su elevación a juicio. 

Eduardo Sipper (abuelo del futbolista Ulises Ortegoza) fue encontrado 

muerto en su casa el 3 de diciembre de 2023. Foto: Instagram de Ortegoza 

mantenido una discusión. El sospe-

choso era Emanuel Rodríguez, quien 

por entonces había desaparecido 

del departamento que alquilaba cer-

cano al de la víctima la misma noche 

en que ocurrió el crimen. Los pri-

meros testimonios señalaban que 

nadie lo vio salir del lugar y que 

presumiblemente habría huido por 

los techos luego de cerrar por dentro 

la puerta del departamento para 

asegurarse de que Sipper no fuera 

auxiliado enseguida.  

Una mujer de 80 años, dueña 

de la propiedad constituida por tres 

dependencias ubicadas en el fondo 

(una alquilada por Sipper y otra por 

el presunto asesino), declaró que, 

en la madrugada de ese domingo, 

los oyó insultarse mientras com-

partían bebidas alcohólicas y que 

escuchó algunos forcejeos a los que 

les restó importancia cuando ce-

saron. Al día siguiente, se percató 

de que no había movimientos en 

la vivienda y se acercó hasta la ha-

bitación de Sipper, a quien vio ten-

dido en el suelo. 

Rodríguez fue apresado días des-

pués del crimen. El fiscal a cargo de 

la investigación pidió la prisión pre-

ventiva ante el peso de las pruebas y 

el juez de Garantías Román Parodi 

hizo lugar a la solicitud. La defensa 

apeló, pero la Cámara de Apelaciones 

y Garantías en lo Penal de San Nicolás 

confirmó la decisión de mantener al 

imputado de 26 años tras las rejas 

mientras dure el proceso, acusado por 

el homicidio de Eduardo Sipper. La 

causa a cargo del fiscal Patricio Múgica 

Díaz, titular de la UFI N° 14, se en-

cuentra en su última fase a punto de 

cerrar la etapa de instrucción y próxima 

al pedido de elevación a juicio. 

 

La captura 
Emanuel Rodríguez, el sujeto 

acusado, fue capturado por la policía 

junto con otro hombre nueve días 

después del crimen cuando pre-

suntamente intentaba cometer un 

robo en una obra en construcción 

de barrio Güemes. Los efectivos del 

Comando de Patrullas lo aprehen-

dieron el 12 de diciembre del año 

pasado en horas del mediodía, en 

cercanías de calles Brown y Gen-

darmería Nacional, junto con otro 

sujeto de 37 años después de que 

un llamado al 911 alertara a las fuer-

zas de seguridad de que, momentos 

antes, ambos habían violentado una 

puerta e ingresado a una obra en 

construcción con fines de robo, sin 

lograr su cometido. Luego de inter-

ceptarlos y proceder a la identifi-

cación, los uniformados advirtieron 

que se encontraban frente al pre-

sunto homicida de Eduardo Sipper, 

a quien buscaban desde el momento 

en que fue descubierto el hecho. El 

sujeto detenido se hallaba prófugo 

y era intensamente buscado desde 

el 3 de diciembre del año pasado 

cuando fue encontrado el cuerpo 

sin vida del hombre de 67 años. 

Durante la indagatoria Rodríguez 

había negado los cargos y se declaró 

inocente, pero los argumentos no 

convencieron al fiscal Patricio Mú-

gica Díaz, quien pidió la prisión pre-

ventiva que Garantías ordenó y fi-

nalmente la Cámara, tras la apela-

ción de la defensa, confirmó. 

Emanuel Rodríguez es oriundo 

del Chaco, tenía 25 años cuando 

se produjeron los hechos y los 

testimonios de vecinos indicaban 

que no lo conocían mucho porque 

hacía poco tiempo que alquilaba 

en el lugar. La propietaria de los 

departamentos había manifestado 

que concurría a una iglesia evan-

gélica y se estaba recuperando 

de una adicción al alcohol. 
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efemérides 

Este jueves 5 de diciembre se ce-
lebra el Día Nacional del Ciclista en 
conmemoración de la fecha de 1981 
en la que el mendocino Remigio 
Saavedra concretó a la edad de 70 
años la hazaña de viajar en bicicleta 
desde Mendoza a Buenos Aires. 
1791 - A  los 36 años de edad muere 
en Viena el compositor y pianista 
austríaco Wolfgang Amadeus Mo-
zart, niño prodigio y maestro del 
clasicismo. Se lo considera como 
uno de los músicos más influyentes 
de la historia. 
1901 - Nace en la ciudad de Chicago 
(Illinois EE.UU.) el dibujante, guionista 
y productor estadounidense Walt 
Disney, pionero de la industria de 
la animación en su país. Tiene el 
récord de productores con más 
Premios Óscar: 22 estatuillas y 59 
nominaciones. Recibió además dos 
Globo de Oro especiales y un Emmy, 
entre otros galardones. 
1926 - A la edad de 86 años muere 
en París el pintor francés Claude 
Monet, uno de los iniciadores del 
impresionismo, cuyo término deriva 
de su cuadro Impresión, sol na-

ciente. 

1935 - Nace en la ciudad de Macon 
(Georgia, EE.UU.) el músico, cantante 
y pianista Little Richard (Richard 
Wayne Penniman), considerado uno 
de los artistas más influyentes en 
la historia del rock and roll. 
2013 - Muere en la ciudad sudafricana 
de Johannesburgo, a la edad de 95 
años, el abogado y activista contra el 
racismo Nelson Mandela, primer di-
rigente de raza negra en ser elegido 
presidente de Sudáfrica (1994-1999). 
Pasó 28 años encarcelado por su opo-
sición al “apartheid”, como se llamó 
a la discriminación racial en Sudáfrica. 
Mandela ganó el Premio Nobel de la 
Paz de 1993 por su compromiso con 
los derechos humanos.

Colocaron una nueva decoración 
navideña en la plaza Mitre

A pocos días de la llegada de la 

Navidad y el Año Nuevo, la ciudad 

de San Nicolás se alista para celebrar 

las fiestas con una serie de decora-

ciones y eventos especiales que en-

vuelven a los vecinos en un ambiente 

festivo. La semana pasada, el frente 

del Teatro fue decorado con una gran 

cinta roja simulando un moño, un 

cascanueces y un buzón para que 

los niños puedan dejar sus cartas 

para Papá Noel. 

Pero las celebraciones no se li-

mitan a un solo lugar. En la Laguna 

Descubrí, se armaron figuras lu-

minosas que aportarán su toque 

navideño.  

A su vez, la plaza Mitre también 

se está preparando para la ocasión, 

con la instalación de una caja de 

regalo y una arcada luminosa. En 

el centro, un árbol compuesto por 

distintas borlas navideñas de color 

rojo servirá como punto de encuen-

tro para los nicoleños, quienes po-

drán tomarse fotografías y disfrutar 

de un lindo momento en familia. 

Este domingo, a partir de las 

20:00, se vivirá el clásico encendido 

del arbolito en la Costanera Baja. 

Este evento marcará el inicio de 

una serie de celebraciones que in-

cluyen la llegada de Papá Noel, y 

se espera que sea una de las gran-

des atracciones para los vecinos y 

visitantes.

Ayer, en el centro de San Nicolás, se armó un árbol compuesto por distintas borlas navideñas de color 
rojo que servirá como punto de encuentro para los nicoleños, quienes podrán tomarse fotografías y 
disfrutar de un lindo momento en familia.
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RAMALLO 

El apostador acertó 8 de los 20 

números del sorteo de Quiniela Plus, 

siendo el afortunado ganador de más 

de 139 millones de pesos. El hombre, 

que es asiduo jugador según dieron 

a conocer, realizó su apuesta en la 

agencia �El 44� de calle Leloir 686 

de la ciudad de Ramallo. 

Por razones de seguridad, no se 

Martina, la menor de 11 años, la 

única sobreviviente del trágico in-

cendio ocurrido en la ciudad de Ra-

mallo, continúa recuperándose en el 

sector de quemados del Hospital Ga-

rrahan. Su cuadro evoluciona favo-

rablemente, pero está internada en 

terapia intensiva, a raíz de las que-

maduras que presenta en parte de su 

cuerpo.  Según consignaron desde el 

Hospital Gomendio, que monitorea 

diariamente el estado de salud de la 

menor, esta presenta quemaduras en 

el 40 por ciento de su cuerpo, y du-

rante esta semana fue sometida a dos 

Un ramallense ganó $139 millones en la Quiniela Plus
informó la identidad del ganador, pero 

se supo que es un vecino de Ramallo 

que habitualmente juega en esa agen-

cia a este juego de azar.  

La boleta le costó $400 y se llevará 

el total de los $139.273.659,05, porque 

esta modalidad no tiene descuentos 

por impuestos. En tanto, otros tres 

apostadores ganaron 800.000 pesos 

intervenciones quirúrgicas para evitar 

eventuales infecciones.  

Su cuadro evoluciona favorable-

mente, se le retiró la asistencia res-

piratoria y está consciente, con asis-

tencia psicológica, acompañada por 

familiares que se instalaron en el cen-

tro de salud pediátrico.  

La preocupación ahora consiste 

en evitar que las heridas por quema-

duras se infecten, por lo que diaria-

mente se realizan intervenciones para 

quitar el tejido quemado y se efectúan 

curaciones en el sector del hospital 

dedicado exclusivamente a quemados. 

Martina es la única sobreviviente del 

incendio del pasado 25 de noviembre, 

donde quedó atrapada junto a su ma-

má, María Virginia Códega, y la pareja 

de esta, Guillermo Román Castro Bor-

da. Días después pierde la vida Felipe, 

su hermano de apenas 5 años.  

Tanto su madre como la pareja 

de esta fallecieron en el Hospital 

San Felipe de San Nicolás horas 

después del incendio. Mientras que 

Martina, junto con su hermano Fe-

lipe, habían sido trasladados al Ga-

rrahan, donde el menor muere el 

28 de noviembre.

La menor sobreviviente del 
trágico incendio de Ramallo 
continúa recuperándose en 
el Hospital Garrahan 
Martina, de 11 años, evoluciona favorablemente en el Hospital Garrahan. 
Tiene quemaduras en el 40 por ciento de su cuerpo, por lo que fue sometida 
a un par de intervenciones quirúrgicas para evitar eventuales infecciones. 
Fue extubada, se encuentra consciente y con asistencia psicológica.

Producto de las quemaduras sufridas en el incendio fallecieron -primero- su madre, María Virginia Códega, y la 

pareja de su progenitora, Guillermo Román Castro Borda. Días después murió Felipe, hermano de Martina, de apenas 

5 años.

El martes, alrededor de los 20.00, 

personal de la Estación Comunal 1ra. 

de Ramallo fue alertado por teléfono 

sobre un incidente ocurrido en las 

inmediaciones del Astillero Puerto 

Martins. Allí, a raíz de una discusión 

laboral, un hombre de 48 años recibió 

un disparo en su pierna izquierda 

con una pistola de aire comprimido 

por parte de un hombre no identifi-

cado en ese momento. Tras este in-

cidente, efectivos del GTO elevó la 

carpeta investigativa a la UFI inter-

viniente, y logró establecer la iden-

tidad del agresor. De esta manera, 

los habilitaron para realizar un alla-

namiento en una casa de calle Guerrico 

en Ramallo Pueblo. En dicho allana-

miento, realizado por el GTO y personal 

de la Comisaría 1ra. de Ramallo pro-

cedieron a la identificación del im-

putado, un hombre de 41 años, y al 

secuestro de una pistola de CO2 marca 

Fox, con cuatro municiones de goma 

intactas. Tras comunicarse con la ayu-

dante fiscal de Ramallo, notificaron 

la imputación correspondiente al agre-

sor por lesiones leves.

Accidente fatal en Ruta 9:  
falleció un motociclista tras 
chocar contra un camión 

Un motociclista identificado como 

Matías Oscar Borselli falleció ayer 

tras embestir la parte trasera de un 

camión en la Ruta Nacional 9, a la 

altura del kilómetro 218, en dirección 

ascendente.  El accidente, ocurrido 

en la tarde de ayer, tuvo lugar en el 

carril lento, donde la motocicleta 

marca Suzuki de color roja colisionó 

contra un camión Mercedes Benz 

que transportaba trigo en un aco-

plado. El conductor del camión, que 

se encontraba al volante del vehículo 

al momento del siniestro, fue iden-

tificado como Sergio B., de 55 años, 

residente en Chivilcoy, quien resultó 

ileso. En tanto, el motociclista de 42 

años que perdió la vida de manera 

instantánea tras el impacto era oriun-

do de Villa Ramallo. Las autoridades, 

a cargo de la Unidad Funcional de 

Instrucción N° 12 de San Nicolás, si-

guen investigando las causas del ac-

cidente. La fiscal Belén Baños ordenó 

las pericias correspondientes. 

El tránsito en la zona fue asistido 

por personal de la concesionaria vial, 

que habilitó el carril rápido para des-

comprimir el flujo vehicular. El cuer-

po del motociclista permaneció sobre 

la cinta asfáltica hasta que personal 

policial y forense arribaron al lugar 

para realizar las diligencias perti-

nentes.

cada uno, con 7 aciertos. El propietario 

de la agencia fue el encargado de dar 

a conocer la noticia de que allí se ven-

dió el boleto ganador. Pero no es la 

primera vez que trae suerte, en 2021 

ya había vendido una boleta ganadora 

de la Quiniela Plus, pero en aquella 

oportunidad el premio fue compartido 

entre varios ganadores. 

Le disparó a su compañero de trabajo 
con una pistola de aire comprimido 
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Javier Milei en la CPAC Argentina: �Nunca hay que 
sacrificar tus convicciones por arañar un voto�

El presidente Javier Milei cerró 

anoche la Conferencia Política de Ac-

ción Conservadora que se desarrolló 

en la Ciudad de Buenos Aires. El man-

datario, recibido con una ovación por 

un auditorio repleto, abrió su expo-

sición con una reflexión sobre la im-

portancia de la �batalla cultural�, una 

de las tres vías que su Gobierno lleva 

adelante su misión. �La primera la de 

la gestión, que día a día llevamos a 

cabo junto a este enorme equipo y 

estamos haciendo el mejor gobierno 

de la historia�, explicó el libertario. 

La segunda es la acción política, donde 

destacó el rol de los legisladores del 

oficialismo, en conjunción con Gui-

llermo Francos, �el señor de la mu-

ñeca� y �sin lugar a dudas El Jefe (Ka-

rina Milei), que logró hacer un partido 

en 6 meses�. 

Milei puso el foco en la tercera vía, 

la cultural, tras advertir que fue el te-

rreno sobre el que avanzaron �los so-

cialistas luego de caído el muro del 

terror y la sangre que asesinó a 150 

millones de seres humanos�. �Hubo 

alguien que se le ocurrió decir que 

era el fin de la historia y nos retiramos 

del campo de batalla y ellos avanzaron 

sin ningún problema. Se metieron en 

las universidades, los medios de co-

municación y la cultura, y como no 

tenían rival ganaron la batalla cultural�, 

El Presidente fue el encargado del discurso de cierre en el evento principal de la Conferencia Política de Acción Conservadora que 
se desarrolló ayer miércoles.

subrayó el libertario. 

�Se organizaron políticamente y 

fueron muy exitosos. Hemos padecido 

4 gobiernos kirchneristas; sufrimos 

experimentos en la región como los 

de Bachelet y Boric en Chile; Pepe 

Mujica y Tabaré Vázquez en Uruguay; 

Lugo en Paraguay; Evo Morales en 

Bolivia; Lula y Dilma Roussef en Brasil; 

Castillo en Perú; Petro en Colombia; 

en Venezuela el asesino criminal de 

Maduro que lo siguió a Chávez; el 

mentor de toda esta basura, Fidel 

Castro y sus secuaces que siguen en 

el poder; en España Zapatero y Sán-

chez, torturas que tienen los espa-

ñoles�, enumeró el presidente.  

El jefe de Estado sostuvo que es-

tos espacios �fueron exitosos en lo 

cultural y en lo político, pero como 

sus ideas son un espanto a dónde 

van generan miseria� y afirmó que 

�eso abrió la oportunidad de que 

hoy en el mundo de la mano de Do-

nald Trump, Bukele, y él en Argen-

tina, en el mundo se respiren nuevos 

vientos de libertad�. 

Milei resaltó la cercanía con su 

primer aniversario en el poder, y se 

burló de �los profesionales de la po-

lítica y el periodismo ensobrado� que 

había asegurado que no iban a poder 

gobernar. �Dijeron que nos iban a lle-

var puestos, comían pochoclos porque 

nos caíamos en abril, luego en mayo. 

No les dimos el gusto�, remarcó. 

�Toda la progresía, la politiquería 

barata y los micrófonos ensobrados 

van a llorar, van a decir que soy to-

talitario. Que lloren esos malvados�, 

dijo el presidente, y agregó: �Nos im-

porta un rábano la opinión de los po-

líticos sobre casi todos los temas�. 

En ese sentido, el presidente su-

brayó que �nunca hay que sacrificar 

tus convicciones por arañar un voto�, 

porque �la gente se da cuenta cuando 

la política miente�. �Ese párrafo está 

dedicado al siniestro�, dijo Milei, en 

referencia al exjefe de Gobierno Ho-

racio Rodríguez Larreta. 

Entonces, el mandatario procedió 

a enumerar los hitos económicos del 

La ministra de Seguridad, Patricia 

Bullrich, disertó en la Conferencia 

de Acción Política Conservadora 

(CPAC), que se realizó en Buenos Ai-

res y que nuclea a los principales 

referentes de la derecha internacio-

nal, ante quienes planteó que la Ar-

gentina «ha salido como el país más 

seguro de América Latina�. 

�Quiero decirles con orgullo, con 

el total respaldo que la Argentina ha 

salido en todos los índices como el 

país más seguro de América Latina�, 

afirmó en el escenario ubicado en 

el Hotel Hilton de Puerto Madero.  

En la misma línea, reafirmó: �So-

mos un Gobierno que tenemos una 

consigna muy clara: �el que las hace, 

las paga�, y en el corazón de nuestra 

misión está darle un fundamento al 

Estado de derecho�  

�Sin seguridad, el Estado de 

derecho se debilita y la libertad 

se convierte en una mera ilu-

sión�, subrayó. 

Por su parte, destacó el combate 

en el narcotráfico, centralmente en 

la ciudad de Rosario, donde expuso 

que las bandas narco se asentaban 

en los territorios, y cuestionó las po-

líticas de su antecesor, Aníbal Fer-

nández. �Existía una teoría, la del 

Estado vencido porque el ministro 

de Seguridad que me precedió fue 

un día a Rosario y dijo que la guerra 

contra el narcotráfico estaba perdida�, 

recordó. 

�El presidente de la Nación me 

dio la responsabilidad de dar vuelta 

esta teoría, donde la libertad era para 

los delincuentes y la sociedad estaba 

apresada. Estamos dando vuelta ese 

paradigma y la libertad es para la 

sociedad. Los presos y los delincuen-

tes la pagan y están adentro de las 

cárceles�, destacó la funcionaria.  

Asimismo, aseguró que su cartera 

impulsa la protección de las fuerzas 

Gobierno y repitió que �su gobierno 

no solo evitó una hiperinflación, sino 

que lo hicieron sin que se pierda el 

nivel de actividad entre puntas, con 

los salarios medidos en dólares pa-

sando de US$300 a US$1100, habiendo 

dado contención social y exterminado 

la inseguridad�. �Vaya que vale hacer 

las cosas bien�, enfatizó Milei y sen-

tenció: �que vengan y hablen los po-

líticos clásicos�. 

Luego, Milei remarcó que �los es-

pacios de poder que no ocupan ellos 

los ocupa la izquierda� y llamó a �no 

tenerle asco a ejercer el poder y usar 

las armas del enemigo�. Eso lo llevó 

a recordar �la mediocridad y la forma 

en la que mienten los medios�, que 

�recortaron una frase� del tuitero li-

bertario conocido como El Gordo Dan, 

que había hecho referencia al �brazo 

armado de La Libertad Avanza�. �Es-

taba hablando de un teléfono celular. 

Empezaron a compararnos con los 

hijos de mil puta que a fines de los 

70� mataban gente�, disparó el pre-

sidente, que además se �comprometió 

públicamente� a ir al programa de 

streaming del influencer. 

El Presidente procedió a lanzar un 

tajante mensaje para la tropa propia. 

�Los leones cazan en grupo, son las 

ovejas las que corren cada uno por 

su lado cuando son atacadas�, señaló 

Milei, y proclamó: �En La Libertad 

avanza, el que se desordena se va a 

su casa. Roma no paga a traidores�. 

Además, apuntó contra �los me-

diocres, tibios, que claman por las 

formas� y enfatizó: �Menos palabras, 

más resultados�. �Nosotros no nos 

vamos a dejar pasar por arriba. Cuando 

el adversario canta quiero retruco, 

nosotros cantamos quiero vale cuatro. 

Retroceder nunca, siempre acelerar 

y caminando hacia el fuego�, expresó 

con fuerza. 

�Nosotros somos escéptico del 

consenso y el diálogo�, continuó el 

presidente, y subrayó: �Llaman con-

senso a mantener el statu quo de pri-

vilegio para los políticos. No puede 

haber consenso entre el bien y el mal�.

Patricia Bullrich, en la CPAC: �La Argentina ha salido  
como el país más seguro de América Latina�

de seguridad, y aseveró que la política 

que adoptó la administración liber-

taria es �cuidar la libertad, la vida y 

la propiedad de los argentinos».  

�Cómo puede ser que un Estado 

que pone a sus fuerzas policiales 

tres años en una escuela, con uni-

forme y arma, cuando la utilizan son 

mirados al milímetro, a ver cómo 

actuaron�, se preguntó, y completó: 

�Esto se está revirtiendo. También 

esta idea de que no se podía luchar 

contra la narcocriminalidad�. 

Según expuso Bullrich, el desem-

barco de las fuerzas federales en 

Santa Fe permitió tomar el control 

de territorio y disminuir el 75% de 

los homicidios en la provincia, y el 

65% en la ciudad de Rosario. �Por 

eso, le digo al ministro que se puede 

y se podía, pero para eso hay que 

tener la voluntad de entender a los 

ciudadanos, no a los que matan, de-

linquen y asesinas�, sostuvo en un 

mensaje a Aníbal Fernández.  

�Nos dijeron que no íbamos a po-

der hacer el ajuste que planteó el 

presidente Javier Milei porque el 

país iba a explotar, lleno de piquetes, 

y ahí Milei me dijo que teníamos que 

lograr que haya paz social�, reveló. 

Para Bullrich, los hitos de su ges-

tión fueron el lanzamiento del pro-

tocolo antipiquetes, la línea 134, la 

desarticulación de las organizaciones 

sociales en el cobro de planes sociales 

y la ley antibloqueos.  

Hacia el final de su exposición, 

la ministra pidió al Congreso el acom-

pañamiento de la Ley Antimafias y 

de la reforma migratoria, que endu-

recerá las condiciones para los ex-

tranjeros que aspiren a residir en el 

país.  

�La instrucción que me dio el Pre-

sidente es ni un milímetro de la Ar-

gentina bajo el dominio de una banda 

criminal. El país es un territorio para 

las personas de bien como dice nues-

tra Constitución, por eso estamos 

prohibiendo la entrada de aquellos 

extranjeros que han delinquido y 

que podía entrar por nuestra frontera 

como si nada�, argumentó. 

Por último, tras cuestionar el sis-

tema de corrupción, reafirmó que el 

Poder Ejecutivo tiene la firme deci-

sión de estar a la vanguardia de las 

investigaciones criminales al impul-

sar además el código penal juvenil 

y el registro de ADN.
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Luego de ser ratificado como 

presidente de la Cámara de Dipu-

tados para el próximo período anual, 

Martín Menem agradeció el apoyo 

de sus colegas y rechazó la exis-

tencia de un acuerdo con Unión 

por la Patria para sellar su conti-

nuidad en la conducción del cuerpo. 

�Hubo una especulación esta se-

mana que decían que, para man-

tener este cargo, hubo un acuerdo 

espurio entre el oficialismo y opo-

sición y eso es absolutamente falso�, 

subrayó. 

En ese sentido, señaló que esas 

suspicacias �constituyen, por sobre 

todas las cosas, una falta de respecto 

a la libre determinación y autono-

mía de la voluntad de todos los le-

gisladores�. 

�La gente nos elige y nos pone 

una banca y la decisión de sentar-

nos o de levantarnos es de cada 

uno de los diputados. Por lo cual, 

es un principio que me parece que 

no debiéramos atacar ni especular 

políticamente con ese tipo de malas 

interpretaciones o aseveraciones 

que se hicieron esta última sema-

na�, insistió el riojano. 

Al hacer un resumen de la tarea 

desarrollada durante este año, des-

tacó la política de austeridad que 

le imprimió a su gestión y señaló 

que es coherente con los tiempos 

que corren y con la línea que fijó 

Menem agradeció el apoyo a su reelección en Diputados y negó un acuerdo con el kirchnerismo

Martín Menem fue reelegido ayer 

como presidente de la Cámara de 

Diputados de la Nación y La Liber-

tad Avanza conservó la conducción 

de la Cámara Baja un año más, hasta 

el 9 de diciembre de 2025. 

A pesar de las especulaciones 

que apuntaban a un desplante de 

PRO, hubo quórum y la reelección 

de Menem contó con respaldo del 

bloque libertario, PRO, los radica-

lismos (UCR y Democracia para 

Siempre), Hacemos Coalición Fe-

deral e Innovación Federal. Aunque 

ofrecieron el quórum, tanto Unión 

por la Patria como la Coalición Cí-

vica se abstuvieron. 

Además de la reelección de Mar-

tín Menem, también se renovaron 

las autoridades que representan a 

las minorías: Cecilia Moureau 

(Unión por la Patria) volverá a ser 

vicepresidenta primera; Silvia Los-

pennato (PRO) se convertirá en vi-

cepresidenta segunda; Julio Cobos 

(UCR) pasará a ser vicepresidente 

tercero. 

El Gobierno empezó a gestionar 

la reelección de Menem desde la 

semana pasada, intentando asegu-

rarla. Para eso, ayudó a que fracase 

la sesión especial promovida por 

el PRO para tratar �Ficha Limpia�, 

colaborando con la ausencia de 

ocho legisladores libertarios. Desde 

el sector parlamentario aseguran 

que UP ya había advertido que no 

iba a dar quórum para la sesión 

preparatoria que designa autori-

dades si se decidía avanzar con el 

proyecto de Ficha Limpia, que pro-

híbe a un dirigente condenado por 

corrupción en segunda instancia 

ser candidato a un cargo electivo.

Martín Menem fue reelegido presidente 
de la Cámara de Diputados 
La reelección contó con respaldo del bloque libertario, PRO, los radicalismos (UCR y Democracia para Siempre), Hacemos 
Coalición Federal e Innovación Federal. Se abstuvieron tanto Unión por la Patria como la Coalición Cívica. 

Martín Menem, reelegido presidente de la Cámara de Diputados. - X – 

el presidente Javier Milei. 

También Menem rechazó las crí-

ticas recibidas por la �rigurosidad� 

que aplicó en el tiempo de espera 

para constituir el quórum en las 

sesiones. 

�Para continuar con la sesión de 

manera pacífica uno debe tomar 

decisiones incomodas como acatar 

el reglamento a rajatabla, respetar 

el principio de igualdad y no hay 

igualdad posible si no aplicamos 

el reglamento�, justificó. 

Según dijo, cumplir el reglamen-

to �puede parecer arbitrario�, pero 

�les da la garantía a todos los in-

tegrantes para que se pueda seguir 

levándolo de esta manera�. 

�Más allá de algunos errores co-

metidos que seguramente han sido 

muchos, creo que todos los bloques 

pueden dar fe de la buena intención 

que hubo y la apertura al diálogo 

y a darle la palabra a todos�, señaló. 

Sobre los hitos de su gestión, Me-

nem destacó que durante este 2024 

hubo 25 sesiones, �11 más que el 

año pasado�, y la aprobación de 55 

proyectos, que derivaron en la san-

ción definitiva de 44 leyes. 

El titular de Diputados también 

resaltó las dos asambleas del Poder 

Ejecutivo, y el informe del jefe de 

Gabinete, Guillermo Francos, en 

septiembre pasado sobre el estado 

general del Gobierno. 

En cuanto al trabajo de las Co-

misiones Permanentes, destacó que 

hubo un total de 442 reuniones, 

superando ampliamente las 150 

reuniones realizadas durante el pe-

ríodo anterior. 

Al respecto, realzó la labor de 

las Comisiones Bicamerales, que 

realizaron 20 reuniones en 8 Co-

misiones Bicamerales, mientras 

que durante 2023 hubo solamente 

6 reuniones en apenas dos bica-

merales. 

�Son datos que, si bien tenemos 

déficit y que ojalá lo podamos me-

jorar aún en 2025, hablan del enor-

me trabajo que han realizado todos 

los grupos�, concluyó Menem.
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El presidente Javier Milei afirmó 
ayer que la incautación de 200.000 
dólares sin declarar al senador na-
cional Edgardo Kueider en Paraguay 
es «un problema del kirchnerismo». 

«Lo de Kueider es un problema 
del kirchnerismo y lo tiene que arre-
glar el kirchnerismo. Nosotros esta-
mos haciendo el mejor gobierno de 
la historia», expresó Milei en decla-
raciones televisivas al ingresar a la 
Conferencia de Acción Política Con-

servadora (CPAC) en un hotel de 
Puerto Madero. 

El jefe de Estado se manifestó de 
esa manera luego de que el senador 
justicialista por Unidad Federal fue 
detenido en Paraguay tras un pro-
cedimiento mediante el cual se in-
cautó dinero que no había sido de-
bidamente justificado.  

El control sobre el vehículo del 
funcionario fue realizado en el puente 
internacional de La Amistad, que 

El senador peronista Edgardo Kuei-
der (Entre Ríos), fue detenido en la ma-
drugada del miércoles en un control 
de rutina en Paraguay porque llevaba 
más de 200 mil dólares y 600 mil pesos 
sin declarar. Ocurrió en el Puente In-
ternacional de la Amistad, que une las 
ciudades de Foz de Iguazú con Ciudad 
del Este. El operativo fue confirmado 
por el director de Ingresos Tributarios 
paraguayo, Oscar Orué. �Se verificó un 
vehículo que estaba ingresando en te-
rritorio paraguayo, se abrió el vehículo 
y se encontró unos paquetes. Se le pre-
guntó a la persona, que informó que 

El senador nacional Edgardo 

Kueider declaró que el dinero que 

le fue incautado «no  

era suyo», después de haber sido 

detenido en la frontera con 

Paraguay con 200.000 dólares 

sin declarar. 

«Voy a dar mi versión al fiscal de 

turno para manifestarle mi total 

inocencia», declaró Kueider ante 

los medios paraguayos. 

Se trata de la única expresión 

pública que realizó Kueider tras el 

hecho. Lo hizo en el ingreso a la 

unidad especializada a cargo de 

la investigación.  

Desde su vocería oficial todavía 

no se expresaron al respecto. 

Solo hubo un comunicado del 

bloque Las Provincias Unidas, 

espacio que integra Kueider.  

En el texto, sus integrantes se 

despegaron de la detención del 

legislador y manifestaron que la 

Justicia debe resolver el caso.    

«Ante la situación de público 

conocimiento respecto de 

Kueider, manifestamos nuestra 

firme voluntad a favor de que la 

Justicia investigue los hechos 

hasta el esclarecimiento», 

expresó la bancada en el breve 

documento. Y reafirmó su postu-

ra respecto de que «todos los 

funcionarios públicos de los 

poderes del Estado» están «obli-

gados a someternos a la Justicia 

cuando lo requiera».

«El dinero no era mío»,  
dijo el senador 

une Paraguay con Brasil. A cargo de 
la requisa estuvo el personal de la 
Dirección Nacional de Ingresos Tri-
butarios (DNIT).  

Óscar Orué, director de ese orga-
nismo paraguayo, fue quien confirmó 
lo sucedido en declaraciones a un 
medio local, donde aseguró que el 
legislador argentino se encuentra 
en libertad, pero será citado a declarar 
por el fiscal del caso en las próximas 
horas.

Milei: «Lo de Kueider es un 
problema del kirchnerismo»

Detuvieron al senador Eduardo 
Kueider en Paraguay: llevaba más 
de US$ 200.000 sin declarar
El legislador entrerriano peronista y aliado del Gobierno de Milei fue demorado en un control de rutina en el puente que lleva a Ciudad del Este.

El senador Edgardo Kueider.

eran dólares�, detalló el funcionario, 
quien agregó que el dinero no había 
sido declarado y que se dio aviso al 
fiscal para que iniciara las acciones co-
rrespondientes. �Estamos hablando de 
más de 200 mil dólares y más de 600 
mil pesos argentinos�, precisó en una 
entrevista con una radio local. �En el 
momento del procedimiento, el señor 
no colaboró en el sentido de informar 
para qué era, por qué traía, con qué fin, 
eso ya se va a determinar en el sumario 
administrativo�. señaló. 

Kueider había ingresado a la Cámara 
Alta representando al peronismo, pero 

en 2022 rompió con el bloque argu-
mentando que lo hacía para defender 
los intereses de los entrerrianos. En 
este contexto, su relación con el ofi-
cialismo fue crucial para la aprobación 
de la Ley Bases, ya que este año aportó 
el voto fundamental para su aprobación, 
lo que le permitió avanzar en su carrera 
política dentro de la Cámara Alta. 

En septiembre de este año se sumó 
al bloque �Provincias Unidas�, que pre-
side el correntino Carlos �Camau� Es-
pínola, un ex PJ que desde hace un 
tiempo se muestra cercano al Gobierno 
de Javier Milei. De hecho, el nombre 
de Kueider había sido impulsado por 
La Libertad Avanza para integrar la co-
misión de Inteligencia.
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El exministro de Infraestructura 
Guillermo Ferraro murió ayer a los 
69 años. El exfuncionario de Javier 
Milei, quien estuvo menos de tres 
meses en el cargo, era contador pú-
blico, empresario, y había sido des-
plazado tras 46 días en el cargo, tras 
ser acusado de filtrar información 
oficial. También había estado a cargo 
de la campaña de fiscalización de 
La Libertad Avanza en las elecciones 
generales y en la segunda vuelta. 

En aquel momento se dejó tras-
cender que atribuían a Ferraro la fil-
tración de una frase que el presidente 
Javier Milei habría pronunciado en 
una reunión de Gabinete, en plena 
tensión con los gobernadores por la 
Ley Ómnibus, cuando aseguró que 
los iba a �dejar sin un peso�. 

�La Oficina del Presidente infor-
ma que, en los próximos días, el 
ministro de Infraestructura Guiller-
mo Ferraro presentará su renuncia 

por razones personales�, se informó 
el 27 de enero. A partir de allí el 
Gobierno optó por disolver el mi-
nisterio y reestructurar el área que 
fue absorbida por la cartera que li-
dera Luis �Toto� Caputo. 

�Ese día de la reunión de Gabinete 
no se trató de nada confidencial. Se 
habló de un enojo del Presidente 
que fue administrado con alguna 
mala intención por alguna parte del 
equipo más cercano que hizo tras-
cender a la prensa esa situación. Al 
día siguiente el jefe de Gabinete (Ni-
colás Posse) vino a mi casa a pedir 
disculpas, pero ya el daño estaba 
ocasionado�, cita ahora NA. �Acordé 
renunciar debido al vaciamiento del 
sentido del Ministerio de Infraes-
tructura�, admitió. 

No obstante, su salida de la gestión 
se pospuso durante un mes, mientras 
la administración trabajaba para disolver 
el Ministerio de Infraestructura.

La expresidenta Cristina Fernán-
dez de Kirchner pidió una reforma 
constitucional que incluya enmiendas 
y el sufragio cada cuatro años en 
lugar de dos, al tiempo que negó un 
pacto con Javier Milei en torno al pro-
yecto de �Ficha Limpia�. 

Luego de realizar un repaso his-
tórico del Pacto de Olivos -entre 
Raúl Alfonsín y Carlos Menem- y 
de la Convención Constituyente, 
proceso del que ella participó, Fer-
nández de Kirchner pidió una re-
forma constitucional. �Además de 
las enmiendas, hay que modificar 
el período de elecciones, no puede 
haber elecciones cada dos años, sino 
cada cuatro años, acomodar los man-
datos para que duren cuatro años. 
Hay que modificar el Consejo de la 
Magistratura, el sistema judicial en 
realidad�, indicó en una entrevista 
para el canal de YouTube Generación 
94, desde el Instituto Patria. 

La exvicepresidenta de Alberto 
Fernández renovó sus críticas a Milei 
y rechazó las versiones sobre un pacto 
entre el kirchnerismo y La Libertad 
Avanza. �Es graciosísimo. Ahora es-
cucho decir eso y digo, �esta gente 
está tomándome el pelo�. No pudimos 
conseguir que Diputados derogue el 
Decreto 70 porque se juntan los dia-
loguistas y los del PRO. ¿Quiénes le 
dieron número para que aprobaran 
el RIGI? Los dialoguistas y el PRO 
¿Quiénes no permiten derogar el DNU 
por la deuda? Los dialoguistas y los 
del PRO. Y los que votan en contra 
de todos son los del bloque de Unión 
por la Patria, y resulta que los que 
acordamos con Milei somos nosotros. 
Son muy caraduras�, indicó. 

Y amplió: �Son ellos los que le están 
permitiendo a Milei hacer cualquier 
cosa. Son el PRO y todos los bloques 
dialoguistas los que le están permi-
tiendo a Milei hacer cualquier cosa, 
con los jubilados, con las prepagas, 
con todo, porque le dan los números 

en la Cámara de Diputados�. 
En otro tramo de la entrevista, la 

expresidenta criticó al líder libertario 
por sus agresiones a la prensa. �Si yo 
hubiese dicho las cosas que Milei les 
dice a ustedes (periodistas), me cor-
taban la lengua. En el 2001, la gente 
no tiene memoria, la gente iba con 
martillos a golpear las puertas de los 
bancos, los políticos no podían salir 
a la calle; si salías con una corbata 
del Parlamento, cobrabas, esa era la 
Argentina. Nada que ver con la situa-
ción con Milei. El grado de ataque que 
tuve como presidenta se debe a las 
medidas que tomábamos. Los sectores 
económicos las veían como medidas 
contra ellos; pero si ves el avance y 
el crecimiento de empresas durante 
mis dos presidencias, el crecimiento 
fue exponencial. Y el otro tema es que 
soy mujer, pero si sos una mujer como 
ellos quieren no hay problema. No 
viví machismo en la Constituyente, 
legisladora mujer no hay problema 
ahora, pero cuando sos presidenta�
�, indicó la exmandataria al comparar 
ambas presidencias. 

Finalmente, aseguró que �el Poder 
Judicial no actúa ante los excesos del 
Ejecutivo� y nombró al DNU 70/23 

Murió Guillermo 
Ferraro, exministro 
del gobierno de Milei 
El exfuncionario tenía 69 años, era contador público, empresario, 
y había sido desplazado tras 46 días en el cargo, después de 
ser acusado de filtrar información oficial. 

Cristina pidió una reforma constitucional para 
votar cada cuatro años y negó un pacto con Milei 

que firmó Milei en diciembre, que 
deroga varias normas y modifica cien-
tos de leyes. �No puede haber nece-
sidad y urgencia para hacer una mo-
dificación casi de la Constitución. 
¿Qué dijo la Justicia? Absolutamente 
nada. Duerme el sueño de los justos 
en la Corte. Cuando sancionamos la 
democratización de la Justicia en di-
putados y en senadores, en menos 
de 30 días la Corte declaró inconsti-
tucionalidad. También hay que in-
troducir el tema de qué puede ser de-
clarado inconstitucional o constitu-
cional�, sumó entre sus críticas. 

�¿Es moderno que alguien que 
puede decidir sobre tu vida, tu pa-
trimonio y tu libertad una vez que 
es nombrado dure toda la vida? El 
único poder que hace eso es el Ju-
dicial. Tenemos una rémora monár-
quica en uno de los poderes del Es-
tado, que es el que tiene que equi-
librar los excesos que cometan el 
Legislativo y el Ejecutivo�, sumó la 
expresidenta. Al ser consultada sobre 
si los jueces deberían ser electos en 
lugar de nombrados, Cristina Kirchner 
no ahondó sobre el tema pero insistió 
en que en el Poder Judicial �se juzgan 
a sí mismos�.
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El sistema eléctrico de Cuba vol-

vió a sufrir una caída general du-

rante la madrugada de este  miér-

coles, tras un fallo en la mayor cen-

tral de la isla caribeña, informó el 

Ministerio de Energía y Minas. «Es-

ta madrugada se produjo la des-

conexión total del Sistema Eléc-

trico Nacional SEN, por disparo 

de la automática de la CTE (cen-

tral termoeléctrica) Antonio Gui-

teras de Matanzas. Se trabaja en 

el proceso de restablecimiento», 

difundió en redes sociales la 

Unión Nacional Eléctrica. Se trata 

de la tercera desconexión total 

del sistema eléctrico cubano en 

las últimas semanas, provocada 

por la obsolescencia de las cen-

trales eléctricas. La isla caribeña 

vive una crisis de desabasteci-

miento de combustible, alimen-

tos y medicamentos, originada 

por problemas de estructura 

económica y los efectos del rí-

gido bloqueo que Estados Unidos 

aplica a Cuba desde hace más 

de medio siglo.

Tras la amenaza que una supuesta 

banda narcoterrorista hizo contra la 

ministra de Seguridad, Patricia Bull-

rich, y el gobernador de Santa Fe, Ma-

ximiliano Pullaro, ahora el Gobierno 

ofreció una recompensa de 10 millones 

de pesos para quienes puedan aportar 

datos sobre este episodio. 

La medida plasmada en la re-

solución 1295/24 fue publicada este 

miércoles en el Boletín Oficial y 

establece que �se incluirá dentro 

de la recompensa ofrecida a aque-

llos aportantes que brinden datos 

útiles, precisos y concretos para 

identificar a los miembros de la or-

ganización criminal, como así tam-

bién detalles sobre las actividades 

delictivas desarrolladas por ellos, 

y los lugares de operación�. 

Entre los argumentos de la dis-

posición, desde la dependencia que 

dirige Bullrich señalaron que �resulta 

necesario y urgente identificar a los 

autores de las mencionadas con-

ductas delictivas, que constituyen 

un caso de gravedad institucional 

con trascendencia a nivel nacional 

e internacional� y remarcaron que, 

debido a las características que tu-

vieron los actos en cuestión �resulta 

dable considerar que se trata de un 

caso de seguridad nacional que ame-

rita una rápida y contundente res-

puesta del Estado�. Asimismo, rea-

firma la normativa, �resulta nece-

sario identificar a los miembros de 

la organización criminal que pro-

dujeron los hechos�. 

La grabación que derivó en esta 

situación salió a la luz el domingo. 

Allí, en un mensaje que dura poco 

más de un minuto, un grupo de cuatro 

personas armadas mira a la cámara 

y se dirige directamente a los dos 

funcionarios. Entre otras cosas, re-

claman estar �internados en Buenos 

Aires� y aseguran que van a empezar 

a �dejar muertos� en la provincia. 

�Este video va� para vos Pullaro 

y Bullrich. Primero que nada comen-

tarle a la gente, que hiciste matar a 

gente inocente y armaron todo para 

darle más poder a tu banda. Hagan 

trabajos, escuelas, dejen de hacer 

políticas con los presos. A vos señora 

Bullrich, vieja mafiosa, dejá de em-

barrar la cancha y echar leña al fuego 

porque estamos internados acá en 

Buenos Aires y vamos a empezar a 

dejar muertos�, indica una de las 

personas vestida con un traje y con 

una máscara química, mientras porta 

un fusil semiautomático. 

Más allá de allanamientos y otros 

operativos, se informó que los in-

vestigadores analizarán y procesarán 

la voz del sujeto que parece leer el 

mensaje en la fonoteca sistema bio-

métrico de voz. Pese al procedimien-

to, el resultado esperado es poco 

alentador dado que �las caracterís-

ticas aurales percibibles hacen su-

poner que se trata de un joven y, por 

lo tanto, difícilmente se cuente con 

muestras almacenadas�. 

Además del audio, también se 

analizará la vestimenta y el ambiente, 

entre otros indicios que aparecen 

en la escena. Dichos trabajos estarán 

a cargo del personal de las Divisiones 

Fotografía Policial y Scopometría.

Cuba volvió a quedarse sin energía tras otra falla eléctrica 

Ofrecen una recompensa 
de $10 millones para dar 
con quienes amenazaron  
a Bullrich y a Pullaro
La medida, publicada en el Boletín Oficial, 
apunta a dar con las personas que grabaron un 
video intimidatorio dirigido a la ministra de 
Seguridad y al gobernador de Santa Fe. 

La banda que amenazó a Bullrich y Pullaro.

El presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, reclamó al 

juez del caso de la ex actriz porno 

Stormy Daniels el sobreseimiento del 

mismo y la anulación del veredicto 

del jurado, que lo declaró culpable 

de fraude fiscal, amparándose en los 

argumentos que el presidente demó-

crata Joe Biden esgrimió para indultar 

a su hijo Hunter Biden. 

El presidente demócrata indultó el 

domingo a su hijo, quien se enfrentaba 

a condenas en dos casos penales por 

evasión fiscal y posesión ilegal de un 

arma de fuego, aduciendo que «fue 

procesado de forma selectiva e injusta», 

«solo porque es» su hijo. 

En la moción para sobreseer el caso 

enviada al juez instructor Juan Merchan 

y divulgada este martes, los abogados 

de Trump recuperan los argumentos 

utilizados por Biden. 

«Estos comentarios equivalían a 

una condena extraordinaria del propio 

Departamento de Justicia (DoJ) del pre-

sidente Biden. Este es el mismo DoJ 

que coordinó y supervisó la caza de 

brujas motivada políticamente, la in-

terferencia electoral dirigida contra  

el presidente Trump», señalan en 

su escrito de 69 páginas dirigido al 

magistrado del Tribunal Supremo 

de Manhattan. 

Asimismo, la defensa invoca la doc-

trina de la inmunidad presidencial (dic-

taminada por la Corte Suprema que 

dictaminó que los presidentes tienen 

inmunidad por sus actos oficiales) y la 

Ley de transición presidencial, entre 

otras, para «desestimar inmediatamente 

la acusación y anular los veredictos del 

jurado», en el único de los numerosos 

frentes judiciales abiertos que logró 

sentar a Trump en el banquillo. 

Trump, de 78 años, fue declarado 

culpable en mayo de 34 cargos por 

«falsificación contable agravada» en 

el pago de 130.000 dólares en la recta 

final de las elecciones de 2016 a la 

exactriz de cine porno Stormy Daniels 

para que guardara silencio sobre una 

supuesta relación extramatrimonial 

que habrían mantenido diez años antes, 

y que el magnate siempre negó, según 

un informe del sitio RFI. 

Ante la situación inédita que generó 

su elección el 5 de noviembre, el juez 

Merchan aplazó el pasado día 22, de 

manera indefinida, la sentencia al mag-

nate y aceptó que la defensa presentara 

un recurso antes del 2 de diciembre 

para sobreseer el caso. 

Ahora el juez tendrá que decidir 

si anula todo el proceso o solo sus-

pende cualquier decisión sobre la 

condena hasta que termine el mandato 

del republicano, que regresará a la 

Casa Blanca el 20 de enero, como su-

girió el fiscal Alvin Bragg ante las «cir-

cunstancias sin precedentes» que ge-

neró su victoria electoral. La fiscalía 

argüía que dicho pago pretendía en-

cubrir un eventual escándalo que em-

pañara su campaña presidencial de 

2016, que finalmente ganó frente a 

la demócrata Hillary Clinton.

Donald Trump reclama 
el sobreseimiento del 
caso de Stormy Daniels 
El presidente electo de Estados Unidos se amparó en los argumentos que el 

mandatario demócrata Joe Biden esgrimió para indultar a su hijo Hunter. 

Stormy Daniels y Donald Trump. 
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River no pudo 
con San 
Lorenzo  

River y San Lorenzo empataron 

anoche 1-1 en el partido pendiente 

de la 24ta. fecha de la Liga Profe-

sional. El Millonario acarició ase-

gurarse el boleto a la Libertadores, 

pero le faltó mayor fiereza para 

merecer los tres puntos, mientras 

que el Azulgrana corrigió a tiempo 

sus falencias y atesoró un punto 

en una cancha difícil. 

El conjunto de Marcelo Gallardo 

se mostró mejor en el inicio, to-

pándose con la solidez del Gastón 

Gómez ante intentos de Facundo 

Colidio y Maximiliano Meza. Recién 

promediando la etapa pudo res-

ponder el equipo de Miguel Russo, 

pero Alexis Cuello fue frustrado 

por Franco Armani. 

El complemento arrancó nueva-

mente favorable al local, con Manuel 

Lanzini desperdiciando la primera 

llegada y, a los 12 minutos, con la 

apertura del marcador: Meza encontró 

un rechazo en las puertas del área y 

definió con un remate delicioso a 

colocar al ángulo izquierdo de Chila 

Gómez. Sin embargo, en una jugada 

que terminó con un tiro de Malcom 

Braida apenas desviado, el VAR de-

tectó una ampulosa mano de Leandro 

González Pirez saltando de espaldas 

al balón en el área y Andrés Gariano 

no dudó al repasar la acción. A los 

19, Iker Muniain, muy sólido en la 

visita, empató con un tiro bajo y a la 

izquierda de Armani, que eligió el 

otro palo. Lo que siguió fue parejo, 

y los del Muñeco solo se aproximaron 

con el ingresado Miguel Borja dis-

parando sin dirección. 

Finalmente, se consumó un em-

pate justo, que le sirvió al Ciclón para 

cortar una racha de dos derrotas y 

al Millonario, más allá de los silbidos 

de su gente, para sumar un porotito 

más rumbo a la Copa.

LIGA PROFESIONAL 

Estudiantes frenó la 
marcha de Racing
El Pincha saboteó el anhelo de la Academia y lo derrotó por 5-4 en el Cilindro de Avellaneda en un partido pendiente 

por la 24ta. fecha. El equipo de Costas tras caer por 4 a 2 lo empató, pero Cetré lo amargó sobre el final. 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

Racing no logró aprovechar la 

ocasión y perdió 5-4 ante Estudiantes 

en el juego pendiente de la fecha 24, 

una dura caída en el Cilindro de Ave-

llaneda que complica sus chances 

de gritar campeón de la Liga Profe-

sional 2024. 

El Pincha logró imponerse gracias 

a los goles de Sebastián Boselli, Na-

zareno Colombo (en contra), Tiago 

Palacios, Guido Carrillo y Edwuin 

Cetré, mientras que para la Academia 

marcaron Maximiliano Salas, Santiago 

Solari y Luciano Vietto, en dos oca-

siones.  

El partido del campeonato tuvo 

lugar en el Estadio Presidente Perón, 

pero la fiesta no fue para el dueño 

de casa, sino para Estudiantes, como 

también para Vélez, Talleres y Hu-

racán, al ver a un contrincante directo 

por el título dejar puntos más que 

valiosos en el camino. 

La historia pasó de una fervorosa 

fiesta por ser el primer partido tras 

la obtención de la Copa Sudamericana 

a la incredulidad por el temprano 

gol de Boselli a los dos minutos de 

juego, el defensor que actuó en el 

área rival como el delantero de su 

mismo apellido para adelantar a la 

escuadra platense. 

Pese a ese golpe inicial, el equipo 

de Gustavo Costas luchó y terminó 

el primer tiempo por delante en el 

marcador. Primero Maximiliano Salas 

a los 22�, que ejecutó un penal de 

gran manera, y Santiago Solari a los 

37�, que durmió a la defensa adver-

saria y consiguió sobre el final de 

las actividades darle a la Academia 

su primera ventaja de la velada. 

El complemento trajo un distinto 

cantar por completo, donde se mar-

caron ¡seis goles! en uno de los me-

jores encuentros en la historia re-

ciente del fútbol argentino por la 

gran cantidad de cambios anímicos 

que atravesaron ambos protagonistas 

de esos 45 minutos.  

Ya que los de Domínguez salieron 

con todo y lograron explotar las de-

ficiencias del local en su banda iz-

quierda para generar peligro, logran-

do primero el empate luego la re-

montada y hasta se dieron el lujo de 

estirar esa diferencia en el score.  

Un intento de centro de Alexis 

Manyoma ingresó tras un desvío en 

Colombo a los seis minutos, Palacios 

no tardó y tras acomodarse para su 

zurda adelantó a su equipo a los 14�. 

El aluvión ofensivo no cesó debido 

los nuevos espacios que dejaba el 

local para buscar un nuevo empate 

y apareció Carrillo con un sutil pero 

efectivo cabezazo para conseguir el 

4-2 a los 23 minutos, el cual desató 

la locura en Liniers, Barrio Jardín y 

Parque Patricios.  

Cuando todo parecía perdido Cos-

tas lanzó al campo de juego a Luciano 

Vietto, que hizo uso de toda su je-

rarquía para no desaprovechar de 

una inmejorable ocasión para dejar 

a tiro a Racing en 33 minutos del 

complemento para alcanzar el tiempo 

cumplido. 

El delantero no se conformó y lo-

gró la anhelada igualdad a los 39 

minutos, con una sensacional chilena 

para que la Academia consiga el em-

pate que en los instantes previos pa-

recía imposible siquiera de imaginar.  

Sin embargo, la alegría no sería 

para el dueño de casa, ya que desde 

el saque del medio recibió un baldazo 

de agua fría que terminó por liquidar 

la historia, el cual complica de gran 

manera sus chances de gritar cam-

peón también en el plano local.  

A diferencia de las situaciones 

anteriores, ahora el Pincha lo buscó 

desde su propio sector izquierdo del 

terreno de juego y (de manera similar 

al 2-2) fue un intento de centro lo 

que terminaría por decretar el 5-4 

definitivo en su favor. Cetré impro-

visó un buscapié pero el mismo ter-

minó ingresando dentro de la portería 

de Arias, un gol inesperado por su 

cercanía con el agónico empate de 

Vietto.   

No hubo tiempo para más -pese 

a la incansable búsqueda del local 

por conseguir al menos un punto 

que lo acerque a la cima- y se con-

cretó la derrota de la Academia, que 

vio truncado su festejo por la reciente 

conquista continental.  

Con este resultado, permanece 

en la tercera posición con 43 puntos 

junto a Huracán  (a cinco de distancia 

de Vélez con seis en juego). En lo 

que respecta a la Tabla Anual, per-

manece en esa misma colocación 

con 67 unidades aunque ya clasifi-

cado para la próxima Copa Liberta-

dores debido a la obtención de la 

Copa Sudamericana. 

El León de la Plata dio el golpe ante Racing. WEB 

Racing 4 
Estudiantes 5 
 
Estadio: Presidente Perón. 
Árbitro: Yael Falcón Pérez. 
 
Racing: Gabriel Arias; Marco Di Césare, 
Nazareno Colombo, Santiago Sosa; 
Gastón Martirena, Juan Nardoni, Bruno 
Zuculini, Gabriel Rojas; Santiago Solari, 
Maximiliano Salas y Adrián Martínez. DT: 
Gustavo Costas. 
Estudiantes: Matías Mansilla; Eric Meza, 
Sebastián Boselli, Facundo Rodríguez, 
Santiago Arzamendia; Enzo Pérez, 
Santiago Ascacíbar, José Sosa, Tiago 
Palacios, Alexis Manyoma; y Joaquín 
Tobio Burgos. DT: Eduardo Domínguez. 
Goles: PT 2m Boselli (E); 22m Salas de 
penal (R); 37m Solari (R). 
ST 6m Colombo en contra (E); 14m 
Palacios (E); 23m Carrillo (E); 32m y 40m 
Vietto (R); 41m Cetré (E). 
Cambios: ST 7m Santiago Quirós por Di 
Césare (R); 11m Johan Carbonero por 
Solari (R) y Martín Barrios por Zuculini (R); 
17m Gabriel Neves por Tobio Burgos (E) y 
Guido Carrillo por Sosa (E); 25m Edwin 
Cetré por Manyoma (E) y Pablo Piatti por 
Palacios (E); 29m Luciano Vietto por 
Salas (R), Baltasar Rodríguez por Nardoni 
(R) y Román Gómez por Meza (E). 

FÚTBOL LOCAL 

Mereles dirigirá 
la primera final 

Santiago Mereles será el árbitro 

principal de la primera final del Tor-

neo Clausura �Javier Yacuzzi� que 

sostendrán el próximo domingo des-

de las 17.00 Los Andes y La Emilia 

en Villa Ramallo. Actuarán como 

asistentes César Castro y Luis Ama-

rilla, mientras que Dylan Suárez se 

desempeñará como cuarto árbitro. 

El Tucura eliminó a Matienzo 

en semifinales tras igualar 0 a 0 

como local y prevalecer 2 a 1 como 

visitante, mientras que el Pañero 

venció en los dos partidos a Somisa 

(1 a 0 y 2 a 1).
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Oscar �Bicho� Ferrieri fue invitado 
a participar de un torneo de Newcom 
que se disputó entre el lunes y hoy 
en la lejana Ushuaia, capital de Tierra 
del Fuego. El certamen fue para tres 
categorías, +50, +60 y +70. En esta 
última compitió el nicoleño con el 
equipo de Provincias Unidas, el cual 
fue integrado por jugadores y juga-
doras de diferentes puntos del país.  

Con un buen desempeño de juego, 
Ferrieri y sus compañeros lograron 

ganar la zona venciendo a Río Grande 
y a dos representativos locales, avan-
zando a la final. En el duelo decisivo 
vencieron a Ushuaia «A» por 2 a 0 
(15-4 y 15-1) y de esta forma salieron 
campeones invictos. 

Cabe destacar el buen juego que 
realizó Ferrieri en su conjunto que 
fue ponderado por todos los asis-
tentes al evento, lo que demuestra 
que su pasión por el deporte sigue 
intacta.

NEWCOM 

El “Bicho” Ferrieri fue  
campeón en Ushuaia 

Javier Frana es el nuevo capitán 
del equipo argentino de Copa Davis 
tras la salida de Guillermo Coria des-
pués de la eliminación ante Italia en 
cuartos de final de este año. 

El anuncio lo hizo la Asociación 
Argentina de Tenis (AAT) por medio 
de sus redes sociales con un video 
y fotos de la carrera de Frana, des-
tacando la medalla olímpica en los 
Juegos de Barcelona 1992 y cómo 
llegó a ser número 30 del mundo en 
el ranking ATP. 

«Me siento súper honrado y agra-
decido de que me hayan tenido en 
cuenta para esta función tan espe-
cial», expresó Frana después de su 
anuncio como nuevo capitán, una 
tarea que deberá afrontar pensando 
en el próximo año en la Copa Davis. 

Y agregó que espera tener un buen 
pasar con los jugadores: «Lo que uno 
espera, además de resultados, es 
acompañar a los chicos, ayudándolos 
a llevar esta carrera y a vivir estos 
desafíos como algo estimulante y 
lejos del dramatismo». 

Este viernes a las 10.00 será la 
primera conferencia de prensa de 
Frana en el Belgrano Athletic Club. 

A principios de 2025, se dispu-
tarán los Qualifiers de la Davis. Ar-
gentina viajará a Europa entre el 31 
de enero y el 2 de febrero para la 
primera ronda clasificatoria, a la es-
pera de la confirmación de ambos 
equipos.  

Los representantes nacionales 
estarán acompañados por Frana, en 
su primer compromiso oficial.  

TENIS 

Javier Frana, nuevo 
capitán de la Davis

Continúa la definición de la tem-
porada 2024 en el ámbito de la Aso-
ciación de Básquetbol San Nicolás. 
En este caso llegó a su fin el torneo 
de la categoría Sub-12, en la cual se 
juega bajo la modalidad «Mixta».  

El campeón resultó ser Somisa, 
después de su triunfo en la final ante 
Belgrano por 85 a 79 en el «Fortunato 
Bonelli» en donde se desarrolló la 
Copa de Oro.  

En semifinales el representativo 
somisero había vencido por 61 a 56 
a Sacachispas, que posteriormente 
derrotó a Riberas 79-78 y obtuvo el 
tercer puesto (Belgrano había ganado 

en la otra semi 72-62). 
En la fase regular -dentro de una 

competencia que terminó con nueve 
equipos tras las exclusiones de Re-
gatas «A» y Regatas «B»- Somisa fue 
tercero con un récord de 9-3, detrás 
de Belgrano y Sacachispas (ambos 
con marcas de 10-2) y por delante 
de Riberas (7-5). 

Al plantel lo integraron Joaquín 
Pérez (27 puntos en la final), Álvaro 
Don (sumó 18), Lola Stroppiana, 
Clara Biekler, Lorenzo Cerutti, Al-
fonso Cáceres, Francisco Grasso, 
Vicente Henrich, Bautista Fanaro, 
Juan Ignacio Actis y Fausto Rohrr. 
DT: Edgardo Zivkovich. 

BÁSQUET LOCAL 

Somisa logró el título  
en Sub-12 Mixto 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
El Mundial de Clubes 2025 ya 

cuenta con sus 32 clasificados y 
ahora solo resta esperar que el azar 
decida el emparejamiento de los gru-
pos y los días de competencia. Hoy 
a partir de las 15.00, en Miami, se 
realizará el sorteo que determinará 
el camino de los mejores equipos 
del mundo. Boca y River serán los 
representantes argentinos en una 
competición repleta de estrellas 
mundiales, que contará con la pre-
sencia del Inter Miami de Lionel 
Messi. La ceremonia será televisada 
por TyC Sports. 

La competición se llevará a cabo 
íntegramente en Estados Unidos, 
en 12 sedes, entre el 15 de junio y 
el 13 de julio. Contará con 8 grupos 
de 4 equipos cada uno y tendrá el 
sistema de competición de un 
Mundial: la fase de grupos se ju-
gará todos contra todos. Los dos 
primeros de cada zona pasan a los 
octavos de final y se van elimi-
nando hasta llegar a la gran final 
en el MetLife de New Jersey. 

La regla impuesta por la FIFA in-
dica que cada club deberá contar en 
el sorteo con un representante de la 

comisión directiva y una «leyenda» 
o «ídolo», es decir, un exjugador que 
haya dejado su huella en la historia 
de dicha institución. 

En Boca, ya está confirmado que 
el presidente Juan Román Riquelme 
será el encargado de representar a 
la entidad La Ribera junto a Marcelo 
«Chelo» Delgado que, además de ser 
integrante del Consejo de Fútbol, 
será el elegido como «leyenda». 

Por el lado de River, Jorge Brito, 

mandamás de la entidad, será la fi-
gura dirigencial, mientras que Enzo 
Francescoli, actual mánager de la 
entidad de Núñez, será el exfutbolista 
estrella. 

Tanto Boca como River lograron 
acceder a la cita mundialista por el 
ranking de Conmebol, en el cual los 
de Núñez terminaron primeros, 
mientras que los de La Ribera se 
quedaron con el segundo lugar en 
la tabla de posiciones.

EN MIAMI 

Se realiza hoy el sorteo 
del Mundial de Clubes
Boca y River serán los representantes argentinos en el torneo que se disputará el año 

próximo, entre el 15 de junio y el 13 de julio, con 32 participantes. El sorteo será hoy 

desde las 15.00 y será transmitido en vivo por TyC Sports.

Bombo 1 

Manchester City 

Real Madrid 

Bayern Múnich 

PSG 

Flamengo 

Palmeiras 

River  

Fluminense 

 

Bombo 2  
Chelsea 

Borussia Dortmund 

Inter 

Porto  

Atlético de Madrid 

Benfica 

Juventus 

RB Salzburg 

 

Bombo 3 

Al-Hilal 

Ulsan HD 

Al-Ahly 

Wydad AC 

Monterrey 

León 

Boca 

Botafogo 

 

Bombo 4 

Urawa Red Diamonds 

Al-Ain  

Espérance Sportive de Tunisie 

Mamelodi Sundowns 

Pachuca 

Seattle Sounders 

Auckland FC 

Inter Miami

Bombos del Mundial de Clubes 2025
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“Colapinto tiene 
lo necesario  
para ser 
campeón  
del mundo” 

Sven Smeets, director deportivo 

de Williams, llenó de elogios a Franco 

Colapinto, en medio de la incerti-

dumbre sobre su futuro para la tem-

porada 2025: aseguró que «tiene lo 

necesario» para coronarse campeón 

en la Fórmula 1, «algún día». 

El belga aseguró que se sorpren-

dieron en su primera presentación 

en una práctica en Silverstone, sobre 

todo, «con la falta de preparación». 

�De hecho, lo hizo muy bien. Utilizó 

esa oportunidad para desempeñarse 

muy bien�, afirmó, en un video es-

pecial que compartió la escudería. 

Luego, Smeets afirmó que Cola-

pinto �podría lograrlo todo» en su 

carrera como piloto. «Creo que tiene 

lo necesario para ser un campeón 

del mundo en el futuro. Algún día. 

Tiene que estar en el equipo que le 

dé ese coche en ese momento, por-

que no es solo uno mismo. Pero creo 

que lo tiene todo para llegar a serlo�, 

afirmó. Luego, sin dar indicios sobre 

su futuro, explicó que Williams quiere 

�que esté en forma». Y sentenció: 

«Tal vez en uno o dos años, después 

de otra temporada. Pero él nos mos-

tró señales crudas de ritmo en Sil-

verstone�. 

En consecuencia, sin opciones 

inmediatas como titular, ya que se 

enfrió su llegada a Red Bull, Alpine 

y Sauber, el oriundo de Pilar se perfila 

como piloto reserva de Williams, 

con un enfoque en pruebas y simu-

laciones para mantenerse compe-

titivo. Cabe recordar la renovación 

de Alex Albon y la incorporación de 

Carlos Sainz para 2025 lo dejan sin 

espacio en el equipo principal de 

Williams.  

De Benedictis  
deja el DTA Racing 

Si bien estaba definido antes 

de la última fecha en La Plata, se 

formalizó que Juan Bautista De 

Benedictis (37 años) retornará al 

Maquin Parts Racing para la tem-

porada 2025 de Turismo Carretera. 

El necochense se subirá al Ford 

Mustang que dejó vacante Germán 

Todino e irá con motorización de 

Horacio Soljan. 

 Jonito compitió este año en el 

DTA Racing desarrollando el pro-

totipo �0� de la marca con resul-

tados disímiles.  

En efecto, De Benedictis estrenó 

el primer Mustang de Nueva Ge-

neración que armó la escudería 

de Ulises Armellini.  

Durante la Etapa Regular con-

siguió un 4º puesto en Toay y un 

6º lugar en Concepción del Uru-

guay, y se clasificó a la Copa de 

Oro gracias a su regularidad.  

Pero dos abandonos en las dos 

primeras fechas lo sacaron rápi-

damente de la pelea. 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

El autódromo de San Nicolás fue 

el escenario elegido por la Asociación 

Corredores Turismo Carretera (ACTC) 

para desarrollar una prueba aerodi-

námica con el Chevrolet Camaro del 

RUS Med Team, con Agustín Cana-

pino al volante, y el Ford Mustang 

de Mariano Werner con el propio 

entrerriano. En una parte del ensayo 

se pudo ver el alerón estilo Nascar. 

Luego del contacto con la pista 

en el circuito �Juan María Traverso�, 

Canapino resaltó la falta de visión 

que se tiene con este elemento y dio 

su opinión acerca de por qué en la 

categoría estadounidense lo usan 

transparente. 

Esta iniciativa, cuyo comienzo se 

demoró un poco debido a un pro-

blema en el motor del Mustang de 

Werner, surgió a partir de un paquete 

de medidas que ideó Canapino y que 

le presentó a Alejandro Iuliano (ge-

rente técnico de la ACTC) mediante 

un informe que confeccionó junto 

al ingeniero Maximiliano Juárez. Se-

gún se explicó el objetivo es  �tratar 

de buscar la forma de mejorar el es-

pectáculo a través de generar más 

succión y parar la menor carga po-

sible atrás de otro auto�. 

Para ello, Canapino se basó en 

tres puntos específicos: �La succión, 

la dependencia aerodinámica de-

lantera para el aire turbulento y cómo 

sufrirla lo menos posible e interrum-

pir el flujo trasero aerodinámico del 

auto que va adelante. Si nosotros 

trabajamos esos tres conceptos, ae-

rodinámicamente hablando, se puede 

hacer que los espectáculos mejoren�, 

según se le explicó a SoloTC. 

Se realizó un testeo en tándem 

con los dos autos en pista de dife-

rentes elementos aerodinámicos 

para ver qué efectos tienen a la hora 

de viajar en succión. El piloto arre-

cifeño propuso probar inicialmente 

utilizar un alerón más bajo (similar 

al del Supercars Australiano) y tam-

bién un spoiler trasero tipo NASCAR. 

Eso implicará realizar cambios en la 

parte delantera de los autos, utili-

zando un splitter de 40 mm. 

En nuestra ciudad, además de la 

Comisión Técnica de la ACTC, tra-

bajaron un grupo de ingenieros de 

distintos equipos, conformado por 

Maxi Juárez, Guillermo Cruzzetti, 

Cristian Kissling, Carlos Serpero, Gus-

tavo Pernuzzi, Sebastián Prósperi y 

Ariel Lucesoli.

AUTOMOVILISMO 

Un día importante para el TC 
se vivió ayer en San Nicolás
En nuestra ciudad se realizaron pruebas de nuevas variantes aerodinámicas que sumen al espectáculo 

que pueda brindar la categoría. El proyecto fue presentado por Agustín Canapino con el trabajo del 

ingeniero Maximiliano Juárez. El propio Canapino y Mariano Werner participaron de este ensayo.

Imagen de las pruebas que se llevaron a cabo en San Nicolás.  
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El abogado Juan Pablo Gallego, 

representante legal de los padres 

de Loan Peña, el niño  

desaparecido hace casi seis me-

ses en Corrientes, afirmó que «se 

hizo todo mal, la investigación está 

mal hecha». «Queremos llegar a un 

juicio y evitar todo tipo de nulida-

des», aseveró Gallego, y añadió que 

«Queremos llegar al final de esta 

historia. Necesitamos saber dónde 

está Loan». Asimismo, y en rueda 

de prensa, el abogado remarcó que 

«se hizo todo mal, la investigación 

está mal hecha»; de todas maneras, 

consideró que todos los procesados 

«cumplieron un rol y sabían lo que 

hacían». 

En tanto, los padres de Loan, 

María Noguera y José Peña, siguie-

ron las declaraciones de Gallego 

vía zoom desde 9 de Julio, la pe-

queña localidad donde fue visto el 

Un escándalo de grandes propor-

ciones se generó, luego de conocerse 

que el jefe de la  Policía Federal, co-

misario general Luis Rolle, usó un 

avión de esa fuerza para trasladar a 

familiares y allegados a la fiesta de 

su casamiento que se realizó en Co-

rrientes.  

Fuentes oficiales revelaron a la 

Agencia Noticias Argentinas que 

Rolle celebró su casamiento en una 

estancia en esa provincia mesopo-

támica y para llevar a sus parientes 

usó una aeronave con capacidad 

para 11 o 12 personas. 

El avión utilizado sería un Viking 

DHC-6-400 Twin Otter, adquirido a 

Canadá en 2019, justo cuando Patricia 

Bullrich también era ministra de Se-

guridad de la Nación. 

El hecho que involucra a Rolle es 

similar al escándalo que se generó 

y que derivó en la salida del ex titular 

de la Fuerza Aérea Argentina, bri-

gadier Fernando Mengo, quien usaba 

aviones de la FAA para trasladar a 

amigos y allegados hacia Entre Ríos 

para comer asado o disfrutar de una 

jornada en esas provincia. 

El viaje de Rolle se realizó el 3 

de octubre pasado y partió desde 

Ezeiza (allí hay un hangar de la Policía 

menor por última vez el 13 de junio 

pasado. 

«Ambos están satisfechos» por 

el procesamiento de los involucra-

dos, confió Gallego, quien recibió 

a los medios en su oficina, ubicada 

en la Ciudad de Buenos Aires. 

Los siete imputados que tiene 

el caso por la desaparición de Loan 

en Corrientes fueron procesados 

por la jueza Cristina Penzo tras el 

pedido de los fiscales. De este modo, 

también se informó que continua-

rán detenidos en la cárcel. Conforme 

a la Resolución N° 661 /2024, la 

jueza anunció que «corresponde 

resolver la situación procesal de 

las siguientes personas sospechadas 

actualmente en condición de de-

tenidas: que Antonio Benítez, Daniel 

«Fierrito» Ramírez, Mónica Millapi, 

Laudelina Peña, María Victoria Cai-

llava, Carlos Pérez y Walter Maciel».  

«La investigación está mal hecha»,  
afirmó el abogado de los padres de Loan 
Juan Pablo Gallego consideró, de todos modos, que los procesados en el caso «cumplieron un rol».

Gallego compareció ante los medios por el caso Loan.

El jefe de la Policía Federal usó un avión de la fuerza  

para llevar a familiares a su casamiento en Corrientes
Federal donde guardan varias ae-

ronaves), ya que el casamiento fue 

el sábado 5 de ese mes. 

La fiesta iba a ser para unas 300 

personas, pero al parecer, el jefe de 

la PFA decidió dar marcha atrás con 

esa cantidad de asistentes. y acotarla 

a una celebración íntima. 

«Fueron dos los motivos por los 

que dio marcha atrás. El primero fue 

porque semanas antes estalló el es-

cándalo de la casona que tenía la 

Policía de Seguridad Aeroportuaria 

(PSA) y que se usaban para fiestas 

vip, de las cuales estaba acusada Ta-

mara Pettinato y su pareja, el ex di-

rector de la PSA José Glinski. Y la se-

gunda porque ya sabía que en el Mi-

nisterio de Seguridad empezaron a 

rondar nombres de jefes para re-

emplazarlo», reveló una fuente a 

NA. De hecho, Rolle buscaba cuidarse 

y no dar motivos a Bullrich para des-

plazarlo de la Federal, ya que él sabía 

que la miniatra cuando asumió el 

cargo intentó cambiar la cúpula pero 

no pudo  porque las designaciones 

en PFA, Gendarmería Nacional, Pre-

fectura Naval y PSA las había orde-

nado el entonces jefe de Gabinete 

de la Nación Nicolás Posse. 

Con la renuncia de Posse, la fun-

cionaria de Seguridad podría volver 

a la carga y Rolle sabe que ella tiene 

definido un reemplazante para ese 

cargo. Por eso, el jefe de la fuerza 

prefirió mantener un perfil más bajo 

y no darle motivos a Bullrich. 

El hecho cometido por Rolle es 

similar al de Mengo en la Fuerza Aé-

rea, y más allá de que hasta el mo-

mento solo se constató ese viaje, está 

penado por la ley usar los bienes del 

Estado para uso personal, algo que 

debería ser denunciado por cualquier 

funcionario policial o político que 

haya tomado conocimiento de esta 

irregularidad.



VIERNES 

 

Mínima: 19º Máxima: 28º

administracion@diarioelnorte.com.ar

SÁBADO 
 

Mínima: 12º Máxima: 21º

el clima

Mínima: 17º 

Máxima: 31º

HOY

Parcialmente 
nublado.

Mayormente nublado.

Algo nublado.

el sol

Salida: 
5.46

Puesta: 
20.00
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.58 C. 

Iguazú                              12.00 B. 

Posadas                           10.12 C. 

Corrientes                     2.20 B. 

Paraná                                1.58 C. 

Santa Fe                          1.82 B. 

San Lorenzo                      1.60 C. 

Rosario                              1.60 C. 

Villa Constitución               1.33 C. 

San Nicolás                       1.19 C. 

Ramallo                             1.18 C. 

San Pedro                        1.04 B.    

Baradero                            1.00 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Montevideo nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1) . . . . . .897 
  2)  . . . . .999 
  3)  . . . . .983 
  4)  . . . . .496 
  5)  . . . . .302 
  6)  . . . . .052 
  7)  . . . . . .153 

  8)  . . . . .039 
  9) . . . . . .327 
10)  . . . . . .788 
11)  . . . . . . .123 
12)  . . . . . .355 
13)  . . . . . .255 
14)  . . . . . .463 

15) . . . . . . .215 
16)  . . . . . .428 
17)  . . . . . . .711 
18)  . . . . . .515 
19)  . . . . . .130 
20)  . . . . .986

   quiniela Córdoba nocturna
  1)  . . .39167 
  2) . . . .31742 
  3)  . . . .12271 
  4)  . . . . .5214 
  5)  . . .37097 
  6) . . .30624 
  7)  . . .01432 

  8)  . . .23607 
  9)  . . .39724 
10)  . . .39739 
11)  . . . .43653 
12)  . . .07369 
13) . . . . .17142 
14)  . . .23387 

15)  . . . .08817 
16)  . . . .10741 
17)  . . . .05129 
18)  . . .20263 
19)  . . . . .11135 
20)  . .20063

  1)  . . . .8720 
  2)  . . . .7333 
  3)  . . . . .2313 
  4)  . . . . .3217 
  5)  . . . .4270 
  6) . . . . .6133 
  7) . . . . .5727 

  8) . . . . .1882 
  9)  . . . .8754 
10) . . . . .7282 
11)  . . . . .9586 
12)  . . . .6698 
13)  . . . .8058 
14)  . . . . .1573 

15)  . . . . . .2511 
16) . . . . .0237 
17)  . . . . .1325 
18) . . . . .7284 
19)  . . . . .8219 
20) . . . .9988

  1)  . . . .0209 
  2) . . . . .4618 
  3)  . . . . .9116 
  4) . . . . .1586 
  5)  . . . .8294 
  6)  . . . .9385 
  7) . . . . .7972 

  8)  . . . .4601 
  9)  . . . .0291 
10)  . . . . .2610 
11)  . . . . .5626 
12)  . . . . .3610 
13)  . . . . .5019 
14)  . . . . . .4311 

15) . . . . .5358 
16)  . . . .8902 
17)  . . . . .7386 
18) . . . . .3632 
19) . . . . .3786 
20)  . . . . .1716

  1)  . . . .5595 
  2)  . . . . .7421 
  3)  . . . . .1075 
  4)  . . . .5863 
  5)  . . . . .3133 
  6)  . . . .7795 
  7) . . . . .7776 

  8) . . . . .2031 
  9)  . . . .4932 
10)  . . . .3796 
11) . . . . . .5619 
12)  . . . . .1243 
13) . . . . .0753 
14)  . . . . .4162 

15)  . . . . .6281 
16)  . . . . .9106 
17)  . . . . .8783 
18) . . . . .7262 
19)  . . . .6933 
20) . . . .2804

  1)  . . . . .1274 
  2)  . . . .4066 
  3) . . . . .4418 
  4)  . . . . .1719 
  5)  . . . .7999 
  6) . . . .0809 
  7)  . . . . .1565 

  8)  . . . .3557 
  9) . . . . .1349 
10)  . . . .9306 
11)  . . . . .3402 
12)  . . . . .5373 
13)  . . . . .9581 
14)  . . . . .5178 

15)  . . . . .7885 
16)  . . . .3993 
17)  . . . . .5819 
18)  . . . .2634 
19)  . . . . .8991 
20)  . . . .4586

  1)  . . . .9010 
  2)  . . . .3734 
  3)  . . . .8270 
  4)  . . . .0689 
  5)  . . . . .7196 
  6)  . . . . .9411 
  7)  . . . .5564 

  8)  . . . .6383 
  9)  . . . . .2713 
10)  . . . .8649 
11)  . . . . .6737 
12)  . . . . .4715 
13)  . . . . . .1712 
14)  . . . .2669 

15) . . . . .7054 
16)  . . . .4482 
17) . . . . .8584 
18) . . . . .7282 
19) . . . . .2536 
20)  . . . .6931

  1)  . . . .8736 
  2)  . . . .5020 
  3)  . . . .8274 
  4)  . . . .4975 
  5) . . . . .9481 
  6)  . . . .8485 
  7)  . . . .0078 

  8)  . . . .0605 
  9)  . . . .3728 
10)  . . . . .3166 
11)  . . . . .7932 
12) . . . . .8997 
13)  . . . . .2012 
14)  . . . . .2251 

15) . . . . .2363 
16) . . . . .8378 
17)  . . . . .5769 
18)  . . . .6007 
19)  . . . .4038 
20) . . . . .1387

Servicio doméstico

Cuidado de personas

clasificados

Automotores

Bolsa de Trabajo

Nueva 
1/12/24

la luna Creciente 
8/12/24

menguante 
22/12/24

Llena 
15/12/24

La Secretaría de Transporte del 

Ministerio de Economía de la Nación 

intimó a la línea aérea Flybondi a 

que presente en el plazo de 48 horas 

un plan correctivo para reducir drás-

ticamente las cancelaciones que está 

teniendo la empresa y que afectan 

diariamente a miles de pasajeros. 

De esta manera, se le ha dado un 

ultimátum a la empresa para que, 

en un plazo no mayor a 48 horas, 

presente un plan detallado para me-

jorar la prestación de servicio, según 

se desprende de un comunicado ofi-

cial difundido ayer a la tarde. 

El plan debe contemplar una re-

ducción significativa de las cance-

laciones y la implementación de me-

didas de contingencia que garanticen 

la protección de los derechos de los 

pasajeros. 

En caso de no cumplir con este 

requerimiento dentro del plazo es-

tablecido, Flybondi será objeto de 

un sumario, con la consecuente 

multa económica. A su vez, si el 

elevado número de cancelaciones 

persiste, se tomarán mayores me-

didas para la prestación de un ser-

vicio de calidad y la protección de 

los derechos de los pasajeros que 

acceden a los pasajes. 

La medida surge tras el elevado 

número de cancelaciones y repro-

gramaciones de vuelos por parte de 

la compañía low cost. Solo en no-

viembre, de los 1991 vuelos operados, 

384 sufrieron cancelaciones, lo que 

representa el 20% del total de las 

operaciones aéreas realizadas por 

la compañía y, además, se estima 

que más de 700 vuelos tuvieron que 

ser reprogramados. 

El plan de acción correctivo que 

tendrá que presentar Flybondi deberá 

ajustar las solicitudes de vuelos que 

la aerolínea envía a la Administración 

Nacional de Aviación Civil (ANAC) a 

su capacidad operativa real, evitando 

ofrecer vuelos que no pueda garan-

tizar ni operar efectivamente. 

Asimismo, la ANAC, cumpliendo 

con su rol de autoridad de control 

y fiscalización del servicio de trans-

porte aéreo, continuará labrando 

actas de infracción a las líneas aé-

reas por incumplimientos en la 

prestación de servicios. 

El mecanismo de labrado de actas, 

con la consecuente posibilidad de 

aplicar sanciones, había quedado sin 

aplicación desde el año 2020. Desde 

junio de este año, se ha retomado el 

proceso de las mismas por incum-

plimientos a todas líneas aéreas. 

El objetivo primario de estas san-

ciones es proteger a los pasajeros, 

aunque el propósito definitivo se verá 

reflejado cuando las empresas cum-

plan con sus servicios en tiempo y 

forma, bajando el promedio de in-

fracciones que se realizan por mes. 

La desregulación de los cielos 

y la política de Cielos Abiertos im-

plementada por el Gobierno na-

cional tienen como objetivo pro-

mover una mayor eficiencia en el 

sector aéreo, sin afectar el derecho 

de los pasajeros a recibir servicios 

de calidad, con el cumplimiento 

de los horarios y operaciones. El 

Gobierno Nacional no permitirá la 

prestación de servicios que per-

judiquen a los usuarios.

El Gobierno nacional intimó a Flybondi  
a presentar un plan correctivo de  
sus operaciones para reducir las 
cancelaciones de sus vuelos 
Le dio un plazo de 48 años, según la Secretaría de Transporte. Solo en 
noviembre, de los 1991 vuelos operados, 384 sufrieron cancelaciones. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA empleda do-
méstica, dama de compañia para 
adultos, con buena referencias. 
Tel. 2477-201335

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 
de personas por la tarde o la ma-
ñana y limpieza. Con referencias. 
Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza, solo por la 

mañana. Tel. 3364115665

SE OFRECE Auxiliar de Enfermería, 
cuido enfermos y dama de compañía. 

Tel. 154535873

VENDO AUTO PEUGEOT 207 - Com-

pact Active - Modelo 2014 - KM 88300 

Primera mano - Tratar : 3400-658167

/ventas

/ofrecidos

SE OFRECE CHOFER con carnet pro-

fesional para camión y transporte 

de pasajeros. Tel. 154677819
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Un equipo internacional de cien-
tíficos han proyectado que el primer 
día sin hielo en el Ártico podría ocu-
rrir antes de 2030, un evento con 
consecuencias profundas para el cli-
ma global y los ecosistemas de la 
región. Incluso, advirtieron que podría 
tener lugar en 2027, aunque acla-
raron que �se trata de un escenario 
extremo, pero una posibilidad según 
los modelos�. 

Este hallazgo se basa en modelos 
informáticos que analizan el derre-
timiento del hielo y sus implicancias 
para el planeta. La investigación re-
salta la aceleración de los procesos 
de cambio en la región polar. El es-
tudio fue liderado por la climatóloga 
Alexandra Jahn, de la Universidad 
de Colorado en Boulder, y Céline 
Heuzé, de la Universidad de Gotem-
burgo (Suecia). 

Según los modelos utilizados, �el 
primer día sin hielo en el Ártico no 
cambiará las cosas drásticamente�, 
explicó Jahn. Sin embargo, �demos-
trará que hemos alterado fundamen-
talmente una de las características 
definitorias del entorno natural del 
océano Ártico, que es que está cu-
bierto de hielo marino y nieve du-
rante todo el año, debido a las emi-
siones de gases de efecto inverna-
dero�. 

En el trabajo, que fue publicado 
en Nature Communications, los au-
tores afirman que el deshielo del Ár-
tico ha sido un fenómeno creciente 
en las últimas décadas, con una dis-
minución considerable en la exten-
sión del hielo marino, el cual cuando 

se reduce a menos de un millón de 
kilómetros cuadrados es considerado 
un Ártico �libre de hielo�. 

�El calentamiento del Ártico podría 
cambiar los patrones de viento y co-
rrientes oceánicas, lo que provocaría 
fenómenos meteorológicos más ex-
tremos en todo el mundo�, afirmó 
Heuzé. 

 
Predicciones a corto plazo 
Mediante más de 300 simula-

ciones por computadora, Jahn y 
Heuzé estimaron que el primer día 
sin hielo podría ocurrir entre tres 
y 20 años después de 2023. �Uti-
lizando un enfoque de línea de 
tiempo, nos centramos en las nueve 
simulaciones en las que el primer 
día sin hielo ocurre en un plazo de 
3 a 6 años, es decir, potencialmente 

antes de 2030�, explican en el es-
tudio. Mientras que en el comuni-
cado de prensa emitido por la Uni-
versidad de Colorado en Boulder 
destacan que �el primer verano re-
gistrado en el que se derrita prác-
ticamente todo el hielo marino del 
Ártico, un hito ominoso para el pla-
neta, podría ocurrir ya en 2027�. 

Aunque este escenario es extre-
mo, las simulaciones sugieren que 
una serie de fenómenos meteoro-
lógicos extremos, como un otoño 
inusualmente cálido que debilite 
el hielo y un invierno y primavera 
anormalmente cálidos que impidan 
la formación de más hielo, podrían 
acelerar este proceso. 

El 2022 proporcionó un ejemplo 
de cómo estos eventos pueden te-
ner un impacto significativo. En 

marzo de ese año, las temperaturas 
en algunas zonas del Ártico fueron 
50 °F más cálidas que el promedio, 
y las áreas alrededor del Polo Norte 
estuvieron cerca de experimentar 
un deshielo. La investigadora de 
Suecia advirtió que la frecuencia 
e intensidad de estos eventos ex-
tremos aumentarán debido al cam-
bio climático. 

 
Posibles soluciones 
Aunque las proyecciones apun-

tan a un Ártico sin hielo en el futuro 
cercano, los científicos resaltan que 
una disminución drástica de las 
emisiones de gases de efecto in-
vernadero podría retrasar este pro-
ceso. �Cualquier reducción en las 
emisiones ayudaría a preservar el 
hielo marino�, señaló Jahn. La in-

vestigación subraya que, aunque 
el cambio es casi inevitable, hay 
margen para mitigar los efectos 
mediante políticas globales de re-
ducción de emisiones. 

El estudio también destaca que 
la fecha exacta en que ocurrirá el 
primer día sin hielo dependerá de 
varios factores, incluidas las polí-
ticas de emisiones globales y la na-
turaleza de los fenómenos meteo-
rológicos que se presenten en los 
próximos años. Por ahora, los in-
vestigadores insisten en la impor-
tancia de estar preparados para los 
cambios que podrían ocurrir en la 
región más vulnerable del planeta. 
El posible colapso del hielo marino 
en el Ártico dentro de los próximos 
años presenta un desafío sin pre-
cedentes para la humanidad. 

UNA DISMINUCIÓN DRÁSTICA DE LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO PODRÍA RETRASAR ESTE PROCESO 

En un escenario extremo, el primer día  
sin hielo en el Ártico podría ocurrir en 2027
Dos investigadoras utilizaron modelos informáticos y más de 300 simulaciones por computadora para llegar a este planteo. El 
calentamiento del Ártico podría cambiar los patrones de viento y corrientes oceánicas, lo que provocaría fenómenos 
meteorológicos más extremos en todo el mundo, entre otros eventos con notables consecuencias.


